
PERIÓDICO DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA  | ABRIL DE 2022  | EDICIÓN BURGOS NÚMERO 72 | 10.000 EJEMPLARES CERTIFICADOS POR

ÁLVARO MORALES
 Alcalde de

Briviesca

"El plan de turismo sostenible 
quiere impulsar y promocionar 

no solo Briviesca sino
toda la comarca"
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ADRIÁN SERNA 
Alcalde de 
Villarcayo

"Estos dos años hemos 
gastado mucho en ayudas

a familias y empresas
y poco en inversiones"

Página 17

Solidaridad con Ucrania 
La guerra que está sufriendo el pueblo ucraniano está removiendo 

conciencias y nuestro espíritu solidario. Desde toda la provincia sur-
gen iniciativas de ayuda. Olesia, compatriota ucraniana  residente en 
Tórtoles leyó un manifiesto de  apoyo al pueblo ucraniano y de con-

dena al ataque ruso a Ucrania
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JAVIER PEÑACOBA
La Catedral de Burgos acogió la 
presentación de la Fundación Cien-
tífica del Colegio de Médicos de 
Burgos, apoyada por una amplia 
representación de la comunidad 
científica, sanitaria, cultural y so-
cial burgalesa.

El encuentro fue presidido por 
los consejeros de Presidencia y Sa-
nidad, Ángel Ibáñez y Alejandro 
Vázquez, respectivamente; además 
del arzobispo de Burgos, Mario Ice-
ta; y el presidente del Cabildo Me-
tropolitano de la Catedral de Bur-
gos, Vicente Rebollo.

Un proyecto comandado por 
Joaquín Fernández de Valderra-
ma, presidente del Colegio de Mé-

Nace la Fundación Científica del 
Colegio de Médicos de Burgos

dicos de Burgos, que se postula 
como principal impulsor junto a 
los miembros de la Junta Directi-
va del Combu.

La Fundación Científica del 
Colegio de Médicos de Burgos está 
destinada a organizar actividades 
formativas, conceder becas y ayu-
das a médicos ya graduados, faci-
litar la investigación de la sanidad 
y subvencionar en la medida de lo 
posible tanto libros como otras pu-
blicaciones de interés sobre el cam-
po sanitario. No obstante, todas es-
tas actividades deberán contar con 
la aprobación previa de Patrona-
to, para el mejor cumplimiento de 
sus fines.

La doctora Esther Cubo, neuró-
loga del HUBU y con amplia expe-
riencia en trabajos de investigación 
en Neurociencia, así como docente 
de la Universidad de Burgos, asu-
mirá el cargo de directora de esta 
fundación, que nace con los obje-
tivos de fomentar la investigación, 
la formación del colectivo médico 
y la divulgación de temas de salud 
a la población.

REDACCIÓN
La exposición ‘El arte del detalle. 
Cantorales y tapices de la Catedral 
de Burgos’ abría sus puertas en el 
claustro alto y la capilla del Cor-
pus Christi del templo gótico con 
motivo de los actos en torno a la 
conmemoración de sus 800 años. 
La Fundación VIII Centenario de 
la Catedral. Burgos 2021 organi-
za esta muestra, que cuenta con el 
patrocinio de la Junta de Castilla 
y León. El público la podrá ver, de 
manera gratuita, hasta el 19 de ju-
nio y podrá apreciar una selección 
de los 12 cantorales más represen-
tativos de la colección de la Seo, 
así como dos tapices flamencos 
recientemente restaurados.

La exposición cuenta con tex-
tos de René Payo, también comi-
sario de la muestra y residente del 
Consejo Asesor de la Fundación 
VIII Centenario de la Catedral. Bur-
gos 2021 y de su colega José Ma-
tesanz, profesor asociado de His-

La Catedral de Burgos muestra sus 
mejores cantorales y dos tapices 
flamencos restaurados en la 
exposición ‘El arte del detalle’

toria del Arte de la Universidad de 
Burgos.

DOCE CANTORALES EN LA
CAPILLA DEL CORPUS CHRISTI
Uno de los patrimonios más des-
conocidos que atesora la Catedral 
de Burgos es la colección de can-
torales, actualmente en proceso de 
estudio y catalogación. El templo 
custodia 92 ejemplares de gran for-
mato, de los que cerca de la mitad 
llegaron del monasterio jerónimo 
de Fresdelval tras la Desamorti-
zación. Estas obras abarcan desde 
comienzos del siglo XVI hasta me-
diados del XIX, aunque se siguie-
ron usando y restaurando hasta el 
siglo XX. Así, se conservan kiriales, 
graduales, salterios, antifonarios, li-
bros de himnos, de lamentaciones, 
etc. En la capilla del Corpus Christi 
se puede observar una docena de 
cantorales, diez de ellos abiertos.

Junto a los calígrafos intervi-
nieron los miniaturistas, que deco-

raban estos libros y desarrollaban 
representaciones iconográficas para 
completar visualmente los textos, 
con un notable despliegue de colo-
res, panes de oro y complejas téc-
nicas pictóricas. En estos cantora-
les destacan las miniaturas de las 
letras capitales, con recursos orna-
mentales vegetales y zoomorfos, y 
en las que aparecen pasajes de la 
vida de Cristo, de la Virgen, repre-
sentaciones de santos y escenas y 
motivos alegóricos.

EL CLAUSTRO ALTO EXHIBE LOS 
TAPICES RESTAURADOS DE LA 
COLECCIÓN GÓTICO-FLAMENCA
Del importante conjunto de tapi-
ces flamencos de los siglos XVI y 
XVII de la Catedral de Burgos bri-
lla la colección Gótico-Flamenca 
y Teológica. De ella, Crucifixión y 
las virtudes ganan la batalla a los 
vicios, uno de los paños legados 
por el obispo Juan Rodríguez de 
Fonseca, acaba de ser restaurado 

Sus objetivos pasan por fomentar la investigación y la formación de la profesión médica

por el taller de Pepa Garrido bajo 
el mecenazgo de la Fundación VIII 
Centenario de la Catedral. Burgos 
2021. Esta pieza fue tejida en un 
taller bruselense con cartones de 
Colijn de Cooter. Coetáneo a los 
tapices de principios del siglo XVI 
donados por el obispo Fonseca es 

El retorno del hijo pródigo, tam-
bién procedente de Bruselas con un 
cartón atribuido a Jan van Roome. 
Este fue acondicionado en 2018 
para la exposición ‘Hilos de Flan-
des’, que, con motivo del 800.º ani-
versario del templo, se pudo ver en 
la sala Valentín Palencia de la Seo. 
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REDACCIÓN 
El pasado 29 de marzo se cum-
plían 10 años del fallecimiento 
de Jorge Villalmanzo, entusias-
ta y enamorado de la cultura, 
paisajista y persona entrañable. 

En el parque que lleva su 
nombre, el Ayuntamiento de 
Burgos colocó un monolito que 
recuerda su persona, que como 
otros muchos hitos, se encon-
traba en un estado lamentable, 
con pintadas de los que no res-
petan lo ajeno.

Recordando a
Jorge Villalmanzo

Sus amigos María José Cas-
taño y Cristino Díez han querido 
honrar su memoria y dejar su 
arte en el monolito. Un paisa-
je lleno de colores y corazones, 
como le hubiera gustado a él, 
recuerdo de Castaño y una pa-
loma, símbolo eterno de la paz, 
fue el homenaje de Cristino.

No quisieron dejar pasar 
este momento y brindar por 
Jorge Villalmanzo, que seguro 
les acompañó en el brindis allá 
donde esté.

BEATRIZ PLAZA
42,6 millones de euros. Esta es la 
modificación de crédito que Da-
niel de la Rosa, alcalde de Burgos, 
anunciaba para el Presupuesto 
del Ayuntamiento de Burgos para 
2022. De ellos, 40,6 proceden de 
los remanentes de Tesorería del 
Consistorio y el resto a cargo de 
los Fondos Europeos. 

Se trata de «la modificación 
de crédito más importante de la 
historia del Ayuntamiento», seña-
laba De la Rosa. El alcalde expli-
caba que, sumando las cantidades 
de inversión comprometidas del 

El Ayuntamiento llevará al Pleno 
una modificación de crédito de 
42,6 millones de euros

presupuesto inicial de 2022 apro-
bado en enero, las inversiones com-
prometidas que ya se incorporaron 
del ejercicio anterior, la cantidad se 
incrementa a 74,2 millones de eu-
ros en este capítulo.

El corregidor ha señalado que 
se pretende llegar este año a un 85-
90% de ejecución presupuestaria 
y que en esta modificación se ha 
priorizado en actuaciones relacio-
nadas con la peatonalización y ac-
cesibilidad en 2022 en Gamonal y 
el Distrito Sur principalmente con 
4,3 millones de euros. También res-
pecto al transporte sostenible con 

La modificación de crédito se resolverá en la Comisión de Hacienda
y se llevará a un Pleno extraordinario municipal para su aprobación 
inicial a comienzos de abril

1,23 millones de euros, para pa-
radas accesibles, carriles bici y el 
parking disuasorio de Gamonal.

En materia de Cultura y De-
porte De la Rosa ha recordado su 
apuesta con 2 millones de euros 
de inversión para La Parrala y ac-
tuaciones en el polideportivo Car-
los Serna. También ha anunciado 
que el Ayuntamiento quiere com-
prar un nuevo edificio para gene-
rar un nuevo espacio municipal de 
servicio al ciudadano en el centro 
de la ciudad con una cantidad de 
4 millones de euros.

Dentro de los barrios periféri-

cos de la ciudad ha destacado que 
se realizarán actuaciones «simbó-
licas e importantes» para la reor-
ganización de la Barriada Moisés 
y la calle Sestil en Villafría con 
160.000€. Además se han presu-
puestado 180.000€ para un nue-
vo Centro Municipal en el barrio 
de Cótar.

De la Rosa también ha des-
tacado que la contribución de la 
ciudad para cuando finalice el con-
trato de iluminación de la Catedral 
por su VIII Centenario el próximo 
31 de julio será de 500.000€ para 
renovar la iluminación exterior de 
la Seo burgalesa a partir de la pri-
mavera del año que viene.
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FCO. JAVIER PEÑACOBA
Objetivo cumplido con la 
asistencia de más de 400 
personas a la II Gala Be-
néfica organizada por la 
Fundación Burgos CF en 
favor de la Asociación de 
Enfermos de Alzheimer de 
Burgos. Los organizado-
res califican de gran éxi-
to esta Gala un total de 
25.077 euros recaudados 
que el presidente de la 
Fundación, Julián Alon-
so, entregó en su corres-
pondiente cheque a María 
Eloisa Bellostas, presidenta de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de 
Burgos (AFABUR).

Un acto que ha servido de encuentro de muchas personas del deporte y que ha con-
tado con la colaboración de numerosas empresas y asociaciones burgalesas, entre otras la 
Asociación de Pequeños Accionistas del Burgos CF y la Federación de Peñas.

Entre los asistentes destacaron algunas presencias importantes, como la de Eneko 
Undabarrena, quien además intervino en el acto, en el que destacó el gran trabajo que 
desarrolla la Asociación de Enfermos de Alzheimer para atender a las personas afecta-
das por esta enfermedad y animó a todos a colaborar con esta causa a la que este año se 
dedica la Gala.

Tampoco faltaron a la cita otros muchos componentes de la plantilla blanquinegra, 
directivos y representantes de instituciones.

Multitudinaria Gala Solidaria 
de la Fundación Burgos CF

FRANCISCO
JAVIER PEÑACOBA

El alcalde de 
Burgos ,  Da-
niel de la Rosa, 
acompañaba al 
almirante jefe 
de Estado Ma-
yor de la Ar-
mada, Antonio 
Martorell Laca-
ve, en el acto de 
Homenaje a los 
Caídos de las 
LXV Jornadas 
de Historia Ma-
rítima en el Mo-
nasterio de San 
Juan, celebradas 
el 15, 16 y 17 de marzo en el Salón del Trono del Palacio de Capitanía de Burgos 
y dedicadas a la Corona de Castilla, su marina y la figura del que fuera alcalde 
de la ciudad, Ramón Bonifaz. En el año 1247, Fernando III el Santo le encargó la 
organización y dirección de una flora que contribuyó de manera decisiva a la re-
conquista de Sevilla.

REDACCIÓN
La UBU sigue creciendo y nece-
sita más espacios para consolidar 
este crecimiento. El Hospital Mili-
tar, que ya alberga algunas aulas, 
continuará su expansión gracias a 
la cesión por parte de la Junta de 
Castilla  y León de tres edificios  de 
este espacio, el último barracón que 
se encontraba sin uso, unas naves 
y unas viejas cocheras.

Así lo anunciaba el consejero 
de la Presidencia en funciones, Án-
gel Ibáñez, y el rector de la UBU, 
Manuel Mateos, que señalaban que 
gracias a estos nuevos espacios, se 
podrá contar con más aulas y con 
un almacén que albergará una cal-
dera de biomasa para todo el com-
plejo, en el que además de las insta-
laciones universitarias se encuentra 
Parkinson Burgos y el Centro de 
Salud de Las Huelgas. 

Ángel Ibáñez, quién definió 
la cesión como “un día importan-
te para la Universidad de Burgos 

La UBU gana espacios en el Hospital Militar

y para la ciudad”, aseguró que “la 
Junta va a poner todo su empeño 
administrativo para proceder con 
la mayor celeridad a la cesión de 
estos inmuebles, para que sea la 
Universidad las que les dé un uso 
en función de las previsiones que, 
me consta, ya tiene”.

Con estas cesiones, sólo que-
daría que la Junta ceda el Pabe-
llón 3, situado entre la Facultad 
de Ciencias de la Salud y el Centro 
de Salud de las Huelgas, aunque 
de momento, esta cesión tendrá 
que esperar. 

Con estos nuevos espacios, se 
dará respuesta a las necesidades de 
la UBU, en concreto, en la Facultad 
de Humanidades y Comunicación 
como en Ciencias de la Salud. De 
Humanidades y Comunicación de-
penden Comunicación Audiovisual 
y Diseño de Videojuegos, que ac-
tualmente se imparten en la Facul-
tad de Económicas y que cuando 
estén habilitados los nuevos espa-

cios, pasarán a los mismos, previ-
siblemente, en el curso 2023-2024.

Por otro lado, la primera ac-
tuación que se llevará a cabo es la 
apertura de una entrada por Reina 
Leonor. En la actualidad, el exis-
tente sólo permitiría el paso de un 
vehículo de emergencia pequeño, 
y se pretende que puedan pasar ve-

La antigua iglesia se convertirá en un "Ágora cultural multidisciplinar, en un espacio de convivencia 
abierto a la comunidad universitaria y toda la ciudadanía”

hículos grandes al 
recinto, algunos de 
ellos, para el sumi-
nistro de la caldera 
de biomasa que se 
instalará en los al-
macenes.

Otra de las ac-
tuaciones que están 

en proyecto es la remodelación de 
la antigua iglesia, que se converti-
rá, en palabras de Manuel Mateos, 
en un "Ágora cultural multidiscipli-
nar, en un espacio de convivencia 
abierto a la comunidad universi-
taria y toda la ciudadanía”. 

Tras recordar que la Univer-
sidad de Burgos se cimenta sobre 
tres antiguas infraestructuras hos-
pitalarias, el Hospital del Rey, el 
Hospital Militar y el Hospital de 
la Concepción que, recordó Pérez 
Mateos, fue sede en el siglo XVIII 
del Colegio de Cirugía y Medici-
na, “ya solo nos falta contar con 
la tantas veces reclamada Facultad 
de Medicina. No ya por razones 
históricas, sino porque será bueno 
para el futuro de esta provincia y 
de nuestra región”.

Más de 400 personas participaron en el evento en favor de 
la Asociación de Enfermos de Alzheimer. La recaudación 
total ascendió a 25.077 euros

Burgos homenajea a los 
Caídos dentro de las LXV 
Jornadas de Historia Marítima
El acto de Homenaje a los Caídos se encuentra dentro del 
marco de las LXV Jornadas de Historia Marítima, que se han 
celebrado en Burgos dedicadas a la Corona de Castilla, su 
marina y la figura de Ramón Bonifaz
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JOSÉ JAVIER ESCORZA BAENA  
Desde el año 2001, en nuestra 
ciudad habíamos disfrutado de 
una Instalación Municipal que 

El antiguo Centro de Divulgación 
de Aves comienza su reforma

abría sus puertas de forma gra-
tuita a todos sus visitantes, ha-
blamos del Centro de Divulga-
ción de Aves. En el futuro pasará 

a llamarse Centro Biodiversidad. 
Estas obras tienen un presupues-
to de 871.099,80 euros y una 
duración prevista de 10 meses.

El alcalde de Burgos, Daniel 
de la Rosa junto con el concejal de 
Medio Ambiente, Josué Temiño, 
visitaba el inicio de estas obras. 
«Desde las instituciones debe fo-
mentarse la promoción, divulga-
ción y la pedagogía para el cuida-
do y el conocimiento de nuestro 
patrimonio natural. Este centro 

de biodiversidad, ya no solo ha-
blará de aves, también del patri-
monio natural y animal que tene-
mos en la ciudad y en la provincia 
de Burgos" señalaba Daniel de la 
Rosa, que recordaba que se hará 
mediante exposiciones, algunas 
permanentes, otras rotatorias, ta-
lleres didácticos o visitas.

BEATRIZ PLAZA  
Vicente Ruiz, vicepresidente del 
Círculo Católico, Andrés Picón, 
consiliario y Emilio de Domin-
go, presidente de la Fundación 
Cajacírculo, presentaban El Cír-
culo, la nueva imagen corpora-
tiva de la entidad. «Para todos 
los que forman parte del Círcu-
lo, este cambio supone un hecho 
histórico». De Domingo explica-
ba que después de una profunda 
reflexión realizada a raíz de la 
desaparición de la Caja, el Patro-
nato de la Fundación Cajacírcu-
lo acordó el cambio de denomi-
nación, pasando a denominar-
se Fundación Círculo de Burgos 
y así unificar bajo una misma 
marca a todos los integrantes 
del Círculo Católico.

Durante la semana de lan-
zamiento se realizó una campa-

El Círculo renueva su imagen
ña de publicidad para desper-
tar la curiosidad de la gente con 
mensajes alusivos a los 140 años 
que El Círculo lleva sirviendo a 
Burgos desde distintos ámbitos 
como la cultura, la educación, la 
vivienda, el deporte o las tradi-
ciones. «Con esta nueva imagen 
de marca queremos que la socie-
dad nos identifique claramente», 
señalaba De Domingo, antes de 
decir que «todos estaremos bajo 
un mismo paraguas».

La Fundación Círculo de 
Burgos continuará con el com-
promiso con los burgaleses y con 
sus instituciones con las que les 
unen fuertes lazos, fieles a los 
objetivos que les han caracteri-
zado: la solidaridad con los más 
desfavorecidos, la formación de 
calidad sustentada en valores, el 
apoyo a las familias y a las en-

tidades sociales, el acceso a una 
vivienda digna, la proyección 
a la cultura y la protección del 
patrimonio y medio ambiente. 
La Fundación continuará con 
toda su programación habitual, 
a la que esperan sumar nuevas 
iniciativas.

Esta nueva andadura quiere 
abrirse más a la sociedad, con 
un mayor dinamismo. Para ello 
se ha creado un manual de en-
tidad con un nuevo logotipo, 
marca y submarcas, con una ti-
pografía uniforme y colores cor-
porativos. Se ha creado también 
una página web, donde estarán 
todas las instituciones vincula-
das. El nuevo vídeo promocio-
nal de la entidad mostrará sus 
valores, con una sintonía creada 
específicamente por el burgalés 
Diego Galaz.

NUEVA IMAGEN Y REFUERZO DE 
OBJETIVOS
El vicepresidente del Círculo Ca-
tólico, Vicente Ruiz de Mencía, 
apuntaba que el Círculo «renue-
va su imagen y reafirma y re-
fuerza sus objetivos fundaciona-
les como asociación cristiana al 
servicio de la Iglesia y de Bur-
gos» y recordaba lo que el Cír-
culo Católico ha supuesto para 
la ciudad de Burgos, fundado en 
1883, con su constructora be-
néfica y con un parque de 900 
viviendas sociales, que supone 
su mayor obra social.

Por otro lado, se refirió a 
dos proyectos de presente y fu-
turo, como la rehabilitación de 
fachadas en las viviendas de las 
calles Federico Olmeda y San 
José, así como las reformas en 
el interior de las viviendas. Tam-
bién adelantó un proyecto im-
portante, actualmente en trámite 
en el Ayuntamiento de Burgos 

con el estudio de detalle ya rea-
lizado, que afecta al bloque Za-
torre-Molinillo, del que se tiene 
prevista su demolición y levan-
tar otro de líneas urbanísticas 
modernas con 125 viviendas de 
acuerdo con el Plan General de 
Ordenación Urbana.

También se refirió a la labor 
educativa del Colegio Círculo, que 
lleva más de 100 años formando 
generaciones desde la guardería 
hasta Bachillerato, así como los 
grados de Formación Profesional. 
Destacó también la labor de la Edu-
cación Permanente de Adultos que 
imparte en sus dos sedes de la calle 
Concepción y en Gamonal; el Club 
Deportivo Juventud, referente en el 
deporte burgalés con 98 años de 
historia que mantiene 16 equipos 
en todas las categorías no profe-
sionales; la Schola Cantorum, fun-
dada en 1884; el Grupo de Danzas 
Tierras del Cid; la Orquesta Santa 
Cecilia o la Cofradía de la Santa 
Columna.
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JOSÉ JAVIER ESCORZA BAENA 
El Consejo de Administración 
de la Sociedad de Aguas será el 
encargado de designar al nuevo 

La Sociedad de Aguas busca nuevo Gerente
gerente de esta sociedad, un pro-
ceso que será «público, transpa-
rente, independiente e imparcial; 
además respetará los principios 

de igualdad, mérito y capacidad 
de todas las personas que con-
curran», como afirmaba Miguel 
Balbás, concejal de Aguas del 

Ayuntamiento de Burgos. 
Será elegido por un concur-

so de méritos, y una comisión de 
especialistas valorarán el méri-

to, idoneidad y capacidad de los 
candidatos.

Tras la valoración de los 
candidatos por la comisión, se 
presentará un informe al Consejo 
de Administración  y finalmente 
este último designará al ganador.

JAVIER PEÑACOBA ROGEL
El alcalde de Burgos, Daniel de 
la Rosa, y el General de División, 
Juan Carlos González, presenta-
ron el acto para civiles de Jura 
de Bandera, a la que están invi-
tados todos los burgaleses ma-
yores de edad.

Aprovechando la celebración 
del VIII centenario de la Catedral 
de Burgos, el acto consistirá en 
la llegada de la Fuerza Armada, 
la posterior Jura de Bandera y 
un desfile final. Todo ello en la 

El próximo sábado 23 de abril se 
celebrará la Jura de Bandera civil 

Plaza del Rey San Fernando, que 
reunirá un total de 80 efectivos 
además de la banda de música 
y una escuadra de gastadores.

De la Rosa considera que 
este acto formal tiene el objeti-
vo de “hacer partícipe a toda la 
sociedad burgalesa de un com-
promiso personal, respecto a lo 
que representa nuestro país día 
a día. El respeto y la defensa de 
una España plural, democrática 
y social, regulada jurídicamente 
ante una Constitución que debe-

mos defender”. El alcalde también 
quiso reconocer la gran labor de 
las Fuerzas de Cuerpo y Seguri-
dad del Estado, que “dan su vida 
porque valores como el compro-
miso y la lealtad se mantengan 
y se promuevan”.

Por otro lado, el General de 
División, Juan Carlos Gonzá-
lez, hizo hincapié en la defensa 
de los valores constitucionales, 
que “no es una responsabilidad 
exclusiva de los militares, sino 
una misión de todos los ciuda-

danos. Este acto es una oportu-
nidad para que las fuerzas arma-
das muestren complicidad con la 
sociedad y viceversa”.

Todos aquellos que juren 
bandera recibirán a la conclu-
sión del acto militar un certi-

ficado acreditativo de su pro-
mesa ante la Bandera de Espa-
ña. La inscripción estará abierta 
a través de las Delegaciones y 
Subdelegaciones de Defensa y 
se deberá formalizar antes del 
10 de abril.

BEATRIZ PLAZA SANTANA
La celebración de Semana San-
ta vuelve tras haber estado sus-
pendida durante dos años por el 
COVID-19. La concejala de Feste-
jos del Ayuntamiento de Burgos, 
Blanca Carpintero, presentaba 
junto a Saturnino López, abad de 
la Semana Santa de Burgos, Jai-
me Prado, vicepresidente y porta-
voz de la Junta de Semana Santa 
de Burgos y Luis Manuel Isasi, 
presidente de la Junta de Sema-
na Santa, la programación de la 
Semana Santa de Burgos de 2022. 

«Tenemos una cita importan-
te este mes de abril para retomar 
toda la celebración de la Sema-
na Santa en nuestra ciudad, un 
motivo de trabajo de meses», ha 
resaltado Carpintero, antes de de-
cir que será un «auténtico esca-
parate cultural y tradicional de 
todo lo que se puede ofrecer que 
se puede ofrecer dentro de nues-
tra ciudad».

Isasi ha destacado que desde 

La Semana Santa vuelve con fuerza
y novedades a la capital burgalesa

la Junta quieren dar una «nue-
va mirada hacia la Semana San-
ta manteniendo la tradición y el 
culto que siempre hemos tenido 
en la ciudad», no sin antes subra-
yar que se quiere dar «un impulso 
con nuevas ideas e iniciativas que 
puedan atraer a los ciudadanos 
y al espectador». En este sentido 
ha señalado que quieren impul-
sar la Semana Santa de Burgos, 
haciéndola más atractiva para 
los jóvenes de la ciudad y lo-
grar un mayor participación de 
la ciudadanía.

Las principales novedades de 
la Semana Santa son, en primer 
lugar, la retransmisión por Radio 
Televisión Española de las pro-
cesiones del Encuentro el Jueves 
Santo (de 19:30 a 21 horas) y del 
Santo Entierro el Viernes Santo 
(de 18:30 a 21:10 horas), emiti-
das en directo a través de La 2 y 
también por señal internacional, 
algo que ha sido posible gracias a 
la colaboración del Ayuntamien-

RTVE retransmitirá  las procesiones del Jueves Santo del Encuentro así como la del Santo Entierro el 
Viernes Santo en la ciudad de Burgos. Se incorpora también como novedad la Procesión de la Luz de Cristo

Tras la última celebrada en 2016, serán 250 plazas seleccionadas por 
orden de inscripción, reunirá 80 efectivos además de la banda de música

to de Burgos y la Fundación VIII 
Centenario de la Catedral. Bur-
gos 2021.

Como novedad también ha-
brá cambios en dos procesiones 
emblemáticas de la ciudad. El Do-
mingo de Ramos la procesión de 
La Borriquilla saldrá a las 10:00 
horas desde la iglesia de San Lo-
renzo en comitiva llegando a la 
Catedral y las 11:00 horas tendrá 
lugar la Misa Mayor, presidida 
por el arzobispo de Burgos, Mario 
Iceta. Una vez finalizada la misa, 
tendrá lugar una bendición de 
ramos específicamente dirigida 
a los niños a las 12:00 horas en 
la plaza del Rey San Fernando. 
A continuación saldrá la proce-
sión con el traslado de Jesús en 
la borriquilla desde este punto a 
la iglesia de San Lorenzo.

Un segundo cambio y quizás 
el más significativo, se dará en el 
Santo Entierro el Viernes Santo, 
ya que por primera vez la proce-
sión saldrá desde el interior de la 
Catedral de Burgos, que acogerá 
a todas las imágenes. A las 19:15 
horas tendrá lugar el traslado del 
Cristo Yacente a la plaza de San-
ta María y la procesión tendrá su 
inicio a las 19:45 horas. 

Y el Sábado Santo una nue-
va procesión a las 20:30 horas, 
la Procesión de la Luz de Cristo, 
organizada por la Cofradía de la 
Santa Columna.



Blasco: “Gamonal se ha 
convertido en el gran fracaso
de Daniel de la Rosa” 
La portavoz del Grupo Mu-
nicipal Popular del Ayun-
tamiento de Burgos, Caro-
lina Blasco, ha asegurado 
que “Gamonal se ha con-
vertido en el gran fraca-
so del alcalde Daniel de la 
Rosa”, que se ha declarado 
“incapaz” de hacer abso-
lutamente en el barrio en 
sus casi tres años al fren-
te de la Alcaldía. 

Blasco ha justificado sus declaraciones en el hecho de que el Distrito Oeste, que 
acumula el 26 por ciento del presupuesto de distritos y es presidido por el PSOE, no haya 
ejecutado un solo euro de inversión en 2021 y que los socialistas hayan incumplido una 
tras otras sus promesas para con el barrio. 

Es increíble que De la Rosa tenga que acudir a proyectos del PP para rellenar lo que 
llama Plan de Regeneración de Gamonal, ha dicho, ya que en tres años no ha conseguido 
poner ni una baldosa en el barrio. Hoy, ha proseguido Blasco, se ve obligado que vender 
las mejoras de la Biblioteca Gonzalo de Berceo, la remodelación del Mercado G-9 o el 
nuevo edificio municipal del pueblo antiguo, que son realidad gracias al trabajo realiza-
do por el PP en el anterior mandato, que ha permitido terminar las obras. 

Por lo demás, ha sostenido, no existe nada. Ni proyecto de regeneración, ni plan 
para el barrio. De la Rosa se ha olvidado de los anteproyectos que él exigió al PP para la 
construcción de un nuevo aparcamiento subterráneo y que costaron a la ciudad 80.000 
euros, pero también de la glorieta de Juan Ramón Jiménez, la transformación del acuar-
telamiento del barrio de San Cristóbal, la zona de juegos tradicionales junto al Silo, el 
proyecto del velódromo o el arreglo del parque Félix Rodríguez de la Fuente. 

Todo ello por no hablar de la plaza Santiago que, según ha recalcado Blasco, suma 
ya “doce mentiras del PSOE” y que se ha convertido en el “gran escándalo” de la legis-
latura, por la cantidad de ilegalidades que acarrea el proyecto. 

El PSOE atasca el Ayuntamiento, 
con 70 millones en el cajón y 27 
millones en pagos sin contrato
El Grupo Muni-
cipal Popular del 
Ayuntamiento de 
Burgos ha denun-
ciado la “penosa” 
gestión económi-
ca del Ayunta-
miento de Burgos 
que ha llevado a 
que solo en 2021 
se hayan acu-
mulado más de 
27 millones de 
euros en pagos 
sin contrato, lo 
que supone una 
tercera parte del 
gasto corriente 
municipal. 

Además, el 
PP ha echado 
mano de la li-
quidación presu-
puestaria de 2021 para demostrar que los socialistas han dejado de ejecutar siete de 
cada diez euros en inversiones prometidas, elevando hasta los 70 millones de euros, el 
dinero improductivo guardado en un cajón sin que sean capaces de utilizar este dinero 
para impulsar la competitividad de la ciudad. 

A ello hay que sumar que en el mes de enero de 2022 se vuelve a pagar a proveedores 
y empresas fuera del pazo legal, más de 34 días frente a los cuatro días de otras ciudades. 

Para los populares, la situación pone de manifiesto que el Ayuntamiento está blo-
queado con un Gobierno al que se le acumulan los problemas y las promesas incumplidas. 

El PP exige a De la Rosa que 
solucione el “caos” que ha 
generado en los distritos 
La presidenta del Distrito Sur, la por-
tavoz popular Carolina Blasco, ha exi-
gido al alcalde Daniel de la Rosa que 
solucione el “caos” generado en los 
distritos y que se traduce en solo un 
0,56 por ciento del presupuesto asig-
nado a los mismos ejecutado al cierre 
del pasado año.

“Los datos le delatan”. Blasco ha 
pedido al equipo de Gobierno local que 
acabe con su pretensión de dirigir las 
decisiones de los distritos y destinar su 
dinero solo a las finalidades que quiere 
la coalición de gobierno del PSOE y Cs. 

“Es tiempo es el juez más implacable que hay”, ha sostenido Blasco, a la vez que, en 
el caso del Distrito Sur, ha defendido que los vecinos sean consultados para decidir el 
futuro del edificio de la Escuela de Relaciones Laborales, tal y como se acordó en sesión 
plenaria, y no que De la Rosa aproveche su propuesta de espacio cultural para decidir 
unilateralmente su destino.

Gran acogida del Ciclo de 
Mujer organizado por el Grupo 
Municipal Popular 
El Ciclo de Mujer or-
ganizado por el Grupo 
Municipal Popular ha 
tenido un gran éxito de 
participación. Con esta 
iniciativa, con la que los 
populares han acercado 
a los barrios la mirada 
femenina en diferentes 
ámbitos, decenas de ve-
cinos han podido pro-
fundizar en contenidos 
de gran interés. 

De la mano de des-
tacadas mujeres prove-
nientes de distintos ámbitos profesionales, las ponencias organizadas han permitido ahon-
dar en el mundo del toro, en una jornada celebrada en el Centro Cívico de San Agustín, 
el papel de la mujer en la Iglesia, en una ponencia en el Centro Cívico de Las Huelgas, y 
la relación de la mujer y el campo, en una sesión el Centro Cívico de Capiscol.
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BEATRIZ PLAZA SANTANA
Tomás Fisac, presidente de Fun-
dación Caja Rural Burgos y Eloísa 
Bellostas, presidenta de AFABUR 
(Asociación de Familiares de Enfer-
mos de Alzheimer de Burgos) fir-
maban un acuerdo de colaboración 
entre ambas entidades. Así, la en-
tidad bancaria se ha comprometi-
do con esta asociación con 3.700€, 
que irán destinados a la compra de 
material tecnológico para sus sedes 
de Burgos y provincia.

La Asociación de Familiares de 
Enfermos de Alzheimer de Burgos 
fue creada en 1994 por un grupo 
de familiares con el propósito de 
atender a enfermos de Alzheimer 

La Fundación Caja Rural Burgos 
colabora con 3.700€ para AFABUR

y apoyar, sobre todo, a sus fami-
lias. Desarrollan sus servicios en 
Burgos, Briviesca y la comarca de 
La Bureba. En la capital burgalesa 
cuentan con dos centros en la ca-
lle Loudun y en la calle San Julián 
y en Briviesca ofrece estimulación 
cognitiva y fisioterapia en la calle 
El Ferial.

Fisac recordaba que la relación 
de Fundación Caja Rural Burgos 
con AFABUR es extensa, ya que 
también fue la primera asociación 
que se llevó el Premio Popular de 
los Premios Valores por Encima del 
Valor en su primera edición. Como 
muchas otras asociaciones, AFA-
BUR ha sufrido las consecuencias 

del  COVID-19 "y por ello mediante 
esta ayuda social Fundación Caja 
Rural Burgos quiere colaborar en 
pequeñas necesidades pero real-
mente importantes", ha traslada-
do antes de agradecer a AFABUR 
su labor social.

Eloísa Bellostas agradecía a 
Fundación Caja Rural Burgos la 
firma de este convenio y ponía en 
valor los 28 años que AFABUR lle-
va en activo ayudando a los enfer-
mos de Alzheimer y sus familiares. 
"Cuando esta enfermedad aparece 
lo mejor es si no amarla, recoger-
la, ayudarla para seguir adelante, 
porque sabes que no va a parar, 
va a seguir poco a poco y hay que 

ponerse las pilas desde el princi-
pio", ha querido afirmar antes de 
recordar que su labor es acoger a 
sus familias y ayudar a sanar a los 
enfermos "teniendo su día a día 
ocupado con unas labores en su 
casa no las harían".

AFABUR empleará el dinero 
en la compra de una trituradora 
de documentos, una fotocopia-
dora, dos televisiones, dos ra-
dios y diverso material electró-
nico para sus sedes de Burgos 
y provincia.

BEATRIZ PLAZA SANTANA
La Fundación Caja Rural Burgos 
y el Club de Baloncesto Babieca 
presentaban el Campus de Ba-
loncesto que ambas entidades 
desarrollarán en Semana Santa 
en la capital burgalesa.

Así se da continuidad al Cam-
pus de Baloncesto Femenino que 
tuvo lugar también la pasada Navi-
dad. Tendrá lugar los próximos 11, 
12 y 13 de abril en el Polideportivo 
de Pisones de forma completamente 

Vuelve el Campus de Baloncesto Femenino 
de C.B. Babieca en Semana Santa

gratuita. Además cumplirá con to-
das las medidas sanitarias vigentes 
contra el COVID-19.

El presidente del C.B. Babie-
ca, Jorge Villegas, detalló que 
cada día se realizarán dos pa-
ses. De 10 a 14 horas lo harán 
para iniciación las nacidas en 
2012, 2013, 2014 y 2015. De 12 
a 14 horas lo harán las nacidas 
en 2010 y 2011, siendo ya estas 
sesiones más cercanas a la tec-
nificación y desarrollo del ba-

loncesto. “No es necesario para 
inscribirse haber tenido contacto 
previo con el baloncesto, plan-
teamos las sesiones para que no 
sean muy masificadas”.

Las inscripciones se pueden 
realizar a través de las redes so-
ciales del Club así como a través 
de su correo electrónico o teléfo-
no de información. También esta-
rán presentes en el Campus juga-
doras del equipo de Primera Divi-
sión del Club.

REDACCIÓN 
La Confederación de Asocia-
ciones Empresariales de Burgos 
(FAE)  y la entidad financiera Ca-
jaViva Caja Rural entregaban en 
el Hotel Abba, sus Premios FAE 
y CajaViva para Pymes y Autó-
nomos 2020 y 2022 a las empre-
sas Herrajes Saiz, SL, fundada 
por Emiliano Saiz González, y a 
Leynox, SLU, dirigida por Tomás 
García Martínez, en la categoría 
de Empresario Individual 2020; y 
a las empresas Reysan Consulto-
res de Ingeniería y Arquitectura 
SLU, dirigida por Francisco Rejas 

FAE y CajaViva Caja Rural entregan 
sus Premios Pymes 2020 y 2022

Lorente; y Pan Miranda, SL, di-
rigida por Adolfo Bastida, en la 
categoría Trayectoria Pyme 2020.  
Así como a las firmas Limpiezas 
Cleymar, dirigida por Margarita 
Saiz,  y Talleres Boutefeu, dirigi-
da por Silvia Boutefeu; la prime-
ra, en la categoría de Trayectoria 
Pyme 2022 y, la segunda, en la 
de Empresario Individual 2022.

El acto, al que asistían más 
de 250 personas, se cerró  con 
una actuación del humorista 
Gele Rodrigo.

Se trata de la octava convo-
catoria de unos premios que pre-
tenden distinguir e incentivar el 
compromiso con la sociedad de 
las pequeñas empresas y los em-
presarios autónomos, así como 
su aportación a la creación de 
riqueza y al progreso de la pro-
vincia de Burgos.

Organizado por la Fundación Caja Rural Burgos y el C.B. Babieca, tendrá lugar 
los próximos 11, 12 y 13 de abril en el Polideportivo de Pisones y será gratuito
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BEATRIZ PLAZA SANTANA
El Monasterio de San Agustín 
acogía el 23 y 24 de marzo las 
Jornadas "Integridad en Diputa-
ciones y Ayuntamientos #Pro-
vincia2030". Las Jornadas han 
profundizado en conceptos como 
transparencia, integridad y lucha 
contra el fraude materias en las 
que los Fondos de la Unión Eu-
ropea hacen especial hincapié.

El día 23 fue un día emi-
nentemente técnico y se cerró 
con una mesa redonda en la que 
participaron el sector privado  la 
Universidad de Burgos, técnicos 
del ayuntamientos de la provin-
cia y de la Junta de Castilla y 
León. En la jornada del día 24 
se daba voz  a responsables po-
líticos, con la participación de la 
Diputación de Palencia, a través 
de su presidenta, Mª Ángeles Ar-
misén y vicesecretaria, Virginia 
Losa, la Diputación de Burgos 
con su presidente, Cesar Rico, y 
los alcaldes de ayuntamientos de 
Villarcayo y Briviesca.

La Diputación hace una formación sobre los Planes 
Antifraude para los ayuntamientos de la provincia

Rico agradecía la 
presencia de Armisén, 
puesto que "Palencia es 
una de las provincias 
que está dando pasos 
muy importantes en la 
tramitación de los Fon-
dos Europeos de Recu-
peración y Resiliencia". 
Las corporaciones locales 
han pedido la gestión di-
recta de en torno al 15% 
de estos Fondos, "porque 
entendemos que tenemos 
esa capacidad de cohe-
sión territorial que no 
tienen otras entidades, 
fundamentalmente ha-
blando en este caso de 
las diputaciones provin-
ciales"señalaba.

El presidente de la 
Diputación de Burgos 
recordaba que desde la 
misma "se han hecho los debe-
res", aprobando un Comité Téc-
nico, un Comité Antifraude, un 
Plan Antifraude, esencial para 

BEATRIZ PLAZA SANTANA
El Instituto para el Deporte y la Juventud de la Diputación Provincial de Burgos 
ha aprobado el Plan de Instalaciones Deportivas de 2022 para la provincia burga-
lesa. Este Plan cuenta con un presupuesto base de 2 millones de euros por parte 
de la Institución Provincial y otros dos millones que deberán añadir los ayunta-
mientos. Está dirigido a los municipios pequeños para ayudarles a mejorar su ca-
lidad de vida en la zona rural y con el objetivo de llegar al máximo número de 
ayuntamientos posibles.

El Plan Provincial de Instalaciones Deportivas de 2022 convivirá con el Plan de 
2021, que debido a la pandemia del COVID-19 ha sufrido un atraso y que solamente 
ha podido ejecutarse en un 20%. El Plan de 2021 recoge una inversión similar de 4 
millones de euros distribuidos de igual forma entre la Diputación y los ayuntamientos.

"Intentaremos llegar al máximo de todos los ayuntamientos posibles", trasla-
daba el presidente de la Diputación, Cesar Rico, antes de señalar que también está 
dirigido a los municipios pequeños para ayudarles a mejorar su calidad de vida en 
la zona rural. El presidente provincial ha destacado que este Plan "es una apuesta 
decidida por mejorar la calidad de vida" de los burgaleses y burgalesas así como 
su "importancia".

La Diputación de Burgos 
destinará 2 millones de euros 
al Plan de Instalaciones 
Deportivas 2022 

REDACCIÓN
SODEBUR, ha convocado una nueva línea de subvenciones para promoción tu-
rística.  El objetivo es maximizar la capacidad de promoción de la provincia para 
recuperar la afluencia de los turistas previa a la pandemia. Esta línea ayuda a los 
municipios y mancomunidades en la promoción turística de su territorio.
Podrán ser beneficiarios de estas solicitudes, agrupaciones de municipios, de al 
menos tres ayuntamientos que se unan específicamente para el desarrollo de un 
proyecto conjunto. De la misma manera, podrán ser beneficiarios de la presente 
convocatoria, las mancomunidades de la provincia de Burgos formadas por mu-
nicipios de menos de 20.000 habitantes.

Esta novedosa convocatoria, pretende que los Ayuntamientos y Mancomunidades 
apuesten por la promoción turística convencional o digital. Dando a conocer las innume-
rables bondades gastronómicas, culturales y de naturaleza de la provincia.

Podrán ser subvencionadas aquellas actuaciones que estén dirigidas a la promoción 
turística como son los viajes de familiarización de agentes de viaje, bloggers o periodis-
tas; las campañas en medios de comunicación y redes sociales, así como las acciones de 
publicidad y promoción que contribuyan al mayor conocimiento de la provincia de Bur-
gos. Se valorará el ámbito, segmentación, alcance, innovación y colaboración de la pro-
moción turística.

El presupuesto destinado a esta Convocatoria asciende a 200.000,00€, siendo 20.000€ 
la cuantía máxima a conceder por cada beneficiario. SODEBUR publica hoy en el BOP 
esta convocatoria. El plazo de presentación de solicitudes estará abierto hasta el próxi-
mo día 8 de abril.

A mayores de esta línea de ayudas, se une la campaña de reactivación turística ex-
traordinaria que lanzara SODEBUR a lo largo del año por un importe de otros 150.000€.

SODEBUR publica la nueva 
convocatoria de promoción 
turística para municipios

acceder a los Fondos Europeos 
así como la elaboración de un 
Plan Antifraude más reducido 
que sirva de base los ayunta-

Transparencia, integridad y lucha contra el fraude, materias en las que los Fondos de la Unión Europea hacen especial hincapié

mientos pequeños cuando sal-
gan convocatorias adaptadas a 
los mismos. Actualmente la Di-
putación Provincial de Burgos se 

han presentado 7 proyectos para 
beneficiarse de los Fondos Eu-
ropeos, de los que se han apro-
bado 4.

Se podrán presentar proyectos hasta el próximo 8 de abril

Coexistirá con el Plan de Instalaciones Deportivas de 2021, 
al haberse ejecutado solo un 20% del mismo y considera 
una inversión paralela de otros 2 millones de euros, que 
aportaran los ayuntamientos
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BEATRIZ PLAZA SANTANA
AYUDA DESDE TÓRTOLES

DE ESGUEVA 
La localidad de Tórtoles de Es-
gueva, encabezados por su al-
calde, Fernando Delgado Este-
ban, se han querido sumar a los 
movimientos de apoyo a Ucra-
nia, ofreciendo su ayuda a los 
refugiados.

Se ha recogido ropa, comi-
da, medicamentos o dinero, que 
ya ha salido destino a Ucrania. 
Además se han habilitado unas 
para que todo aquel que quie-
ra colaborar económicamente 
pueda hacerlo. Estas ayudas se 
canalizarán a través de ONG´s 
y asociaciones que ya trabajan 
en la zona.

Además, en el acto Olesia, 
compatriota ucraniana  residente 
en Tórtoles, leyó un manifiesto 
de  apoyo al pueblo ucraniano 
y de condena al ataque ruso a 
Ucrania.

Otra de las iniciativas que 
han surgido en Tórtoles de Es-
gueva ha sido la puesta en mar-
cha en el Bar Morgan. La idea 
partió del colegio de la localidad, 
en el que el 80% de los alumnos 
son inmigrantes. 

Almudena García, la propie-
taria del bar, se puso en contacto 
con distintas bodegas para que 
donaran botellas de vino y rea-
lizar con ellas un gran sorteo 
con el que poder recaudar fon-
dos y ayudar con ellos al pueblo 
ucraniano. 

Unas 40 bodegas han parti-
cipado, donando en una sema-
na 105 botellas de grandes vi-
nos, reservas y grandes reservas, 
que ha propiciado juntar botellas 
para este premio valoradas en 
unos 3.000 euros. Se sortearán 
tres lotes de botellas.

Las papeletas ya están a la 
venta al precio de 5 euros. El 
sorteo se realizará el 15 de mayo, 
festividad de San Isidro. 

Por otro lado, se quiere in-
tentar que vengan refugiados a 
la localidad, 2 o 3 familias con 
niños, a las que se ofrece casas y 
colegio para los pequeños. 

BELORADO CON UCRANIA
Belorado no se ha querido que-
dar al margen de la crisis que 
está viviendo el pueblo ucrania-
no y ha puesto en marcha una 
campaña de recogida de mate-
rial sanitario, ropa, artículos de 
primera necesidad o alimentos.  

La ayuda de todos los veci-
nos de Belorado y alrededores ya 

Solidaridad con Ucrania

ha llegado a la Asociación Bur-
gos con Ucrania y muy pronto 
estará en manos de los que más 
lo necesitan.

Muchas gracias a todos
por la colaboración

ARANDA SE SUMA A LA AYUDA
La empresa arandina Transportes 
Hernando llegaba a la frontera 
con un tráiler lleno de alimen-
tos, ropa de abrigo y medica-
mentos, además de un autobús 
de 55 plazas para traer a Espa-
ña el mayor número posible de 
refugiados. 

El Ayuntamiento de Aranda 
ha puesto a disposición de los 
refugiados el albergue.

 
NACE LA PLATAFORMA
BURGOS CON UCRANIA

La Plataforma Burgos con Ucra-
nia, formada por organizaciones 
sociales empresariales y sociales 
y el Consulado de la República 
de Polonia en Burgos, Castilla y 
León y Cantabria, ha puesto en  
marcha la primera iniciativa de 
ayuda a las personas afectadas 
por la guerra. Se trata de una 
campaña de donaciones econó-
micas que se canalizarán a tra-
vés de la web www.burgosconu-

crania.com, que se presentaba 
en el Edificio Nexo por Rafael 
Barbero, director general de la 

Fundación Caja de Burgos; Ju-
lián Alonso, miembro del Comi-
té Ejecutivo de la Confederación 

de Asociaciones Empresariales 
(FAE); María Jesús Martínez, se-
cretaria de la Cámara de Comer-
cio; Rosa Escolar, técnica de pro-
yectos de Burgos Acoge y Enri-
que Villamor, cónsul de Polonia.

El objetivo de la misma es 
canalizar las ayudas que irán 
destinadas íntegramente, por un 
lado, a proyectos sociales que res-
pondan a la ayuda urgente tanto 
dentro de Ucrania como en los 
países fronterizos con la zona de 
conflicto y, por otro, a la acogida 
de refugiados, que se desarrollará 
a medio y largo plazo en Burgos.

Además, la campaña res-
ponde a las recomendaciones 
de la Agencia Española de Coo-
peración Internacional para el 
Desarrollo (AECID), que indica 
la conveniencia de contribuir a 
través de donaciones económi-
cas, debido a la saturación de las 
capacidades logísticas de los ac-
tores humanitarios así como la 
dificultad en la trazabilidad de 
las ayudas en especie. Por el mo-
mento, la plataforma nace con 
la necesidad de destinar recur-
sos económicos a los siguientes:

• Apoyo económico a los 
Bancos de Alimentos de Kiev y 
de los países limítrofes de aco-
gida de desplazados (Proyecto 
desarrollado por Banco de Ali-
mentos).

• Acogida de personas de 
origen ucraniano en Burgos me-
diante una intervención social 
de calidad (Proyecto desarrolla-
do por Burgos Acoge, ACCEM y 
Betania).

• Respuesta a la emergencia 
de Ucrania en Moldavia a través 
de 3 centros de acogida en Chi-
sinau (Proyecto desarrollado por 
Cáritas Diocesana de Burgos).

• Adquisición y envío de 
elementos de primera necesi-
dad a Ucrania y países limítrofes 
para la cobertura de necesidades 
básicas de la población afecta-
da (Proyecto desarrollado por 
Cruz Roja).

• Ayuda  a las personas más 
vulnerables (enfermos, personas 
mayores, niños y jóvenes, per-
sonas sin hogar, personas dro-
godependientes, heridos de gue-
rra…) en 8 municipios de Ucrania 
(Proyecto desarrollado por Hijas 
de la Caridad).

A través del sitio web, tan-
to particulares como empresas 
u organizaciones podrán hacer 
sus donativos con total seguri-
dad y contando con el certifica-
do oportuno para la desgrava-
ción fiscal correspondiente. La 
cuenta a la que irán destinados 
los fondos será gestionada por 
la Fundación Gutiérrez Manri-
que, entidad administrada por 
la Fundación Caja de Burgos.

Tórtoles con Ucrania.

Tórtoles con Ucrania.

Belorado con Ucrania.

Burgos con Ucrania.
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REDACCIÓN
Burgos Alimenta, la herramienta 
de la Diputación Provincial de 
Burgos para la promoción ali-
mentaria, volvía a Madrid Fu-
sión y, de nuevo, lo hacía con 
expositor propio. Los produc-
tores amparados por la marca 
estaban presentes en la Cumbre 
Mundial de la Gastronomía del 
28 al 30 de marzo.

Este año, coincidiendo con 

Burgos Alimenta se suma al 20 aniversario de
Madrid Fusión y al lema “Más allá del producto”

el 20 aniversario de la cita, parti-
cipaban 20 empresas burgalesas 
en el expositor de Burgos Ali-
menta: Bodegas Hermanos Pára-
mo Arroyo, de Pedrosa de Due-
ro; Bodegas Casajús, de Quinta-
na del Pidio; Cerveza Mica, de 
Aranda de Duero; Bodega San 
Roque de la Encina, de Castrillo 
de la Vega; Casalba, de Villama-
yor del Río; Bodegas Valdeca-
mellas, de Fresnillo de las Due-

ñas; Milénico, de San Martín de 
Rubiales; Pacharán Menesa, de 
Burgos; Bodegas Ismael Arroyo, 
de Sotillo de la Ribera; Bodegas 
y Viñedos Gallego Zapatero, de 
Anguix; Bodegas Viña Mam-
brilla, Mambrilla de Castrejón; 
Bodegas Palacio de Lerma, de 
Burgos; IGP Morcilla de Bur-
gos, de Burgos; Embutidos de 
Cardeña, de Cardeñadijo; Bode-
gas Martín Berdugo, de Aranda 

de Duero; La Fonda del Prado, 
de Villalba de Duero; Bodegas 
y Viñedos del Linaje Garsea, de 
Castrillo de la Vega; Dominio de 
Basconcillos, de Burgos; Desti-
lería Reino de Castilla, de Poza 
de la Sal; y Bodegas Nabal, de 
Gumiel de Izán. 

Todos ellos tenían la oportu-
nidad de mostrar sus productos 
y presentar sus últimas inno-
vaciones en un expositor de 48 

metros cuadrados situado en la 
Planta 14.0 de la Feria de Ma-
drid. Madrid Fusión se ha con-
vertido en las últimas dos dé-
cadas en la cumbre más impor-
tante de la gastronomía a nivel 
mundial. Este año llega bajo el 
lema “Más allá del producto” y 
los empresarios de Burgos Ali-
menta no faltaban a la cita.

Veinte empresas burgalesas participaban en el expositor de Burgos Alimenta, en la planta 14.0 de IFEMA, 
para mostrar sus productos y últimas innovaciones a visitantes y profesionales de todo el mundo

REDACCIÓN
Burgos Alimenta y la provincia 
de Burgos tomaban el protago-
nismo en el Espacio Polivalente 
de Madrid Fusión junto a Nicolás 

IGP Morcilla de Burgos, 
protagonista en Madrid Fusión
de la mano de Burgos Alimenta

Reyes, del restaurante El Cañadío 
de Madrid, que era el encargado 
de dirigir la demostración de co-
cina ‘Morcilla de Burgos IGP, mi 
interpretación’. El cocinero cán-

tabro logró alzarse con el pre-
mio del I Concurso Nacional de 
Tartas de Queso, que se celebró 
el año pasado en la localidad 
de Lerma, y que le ha permitido 

ser el representante de la Dipu-
tación Provincial en el Espacio 
Polivalente, acompañado por el 
diputado responsable de Burgos 
Alimenta, Jesús María Sendino, 
el presidente de la IGP, Roberto 
Da Silva, y su director general, 
Rafael González. 

“Hemos hecho una reinterpre-
tación de la IGP Morcilla de Burgos 
a través de nuestros platos. Quería-
mos que fuera la protagonista, no 
un actor secundario. Por eso hemos 
hecho una barra de pinchos, con 
un paté de morcilla encima de un 
pan tostado que absorbe la hume-
dad y un queso fundido”, afirmaba 
el chef Nicolás Reyes, que elabo-
raba un total de cuatro platos con 
uno de los productos más reconoci-
dos de la cocina española. “Hemos 
querido jugar con los tradicionales 
chipirones con arroz en un chipirón 
relleno de una farsa de las patas y 
la morcilla de Burgos desmigada”. 
Así explicaba el chef su segundo 
plato. Con su tercera elaboración, 
Reyes apostaba por reinterpretar 
un cocido lebaniego, “pero con la 
sopa y los garbanzos hemos hecho 
una ‘velouté’ para que la protago-
nista sea una gyoza rellena de la 
morcilla de Burgos, el repollo y la 
papada que hemos usado para ha-
cer el caldo”. Un claro guiño a sus 
orígenes cántabros, una tierra que 
está muy vinculada a la provincia 
de Burgos a través de la N-623. Por 
último, los visitantes y profesiona-
les presentes en el Espacio Poliva-
lente podían ver cómo el chef de El 
Cañadío fusionaba la innovación y 

la tradición con un plato muy re-
presentativo de la provincia. “Lo 
que hemos hecho es coger el plato 
de huevos fritos con patatas y mor-
cilla de Burgos y darle una vuel-
ta. Las patatas van fritas con una 
pasta orly, con lo que queda muy 
crujiente y es un punto divertido, 
y además lleva pimientos asados, 
huevo frito y la Morcilla de Autor 
de Embutidos Cardeña”, señalaba el 
cocinero afincado en Madrid, que 
se mostraba agradecido a Burgos 
Alimenta por darle la oportunidad 
de realizar la demostración de co-
cina con IGP Morcilla de Burgos 
en la Cumbre Mundial de la Gas-
tronomía. “Me he dado cuenta de 
que la IGP Morcilla de Burgos es 
un producto muy especial, diferente 
a cualquier otra morcilla. El uso de 
la cebolla horcal, la precisión con 
la que se cuece el arroz… Creo que 
este producto es una joya que tiene 
cabida en la alta cocina”.

Además de esta demostración 
de cocina, una veintena de produc-
tores de Burgos Alimenta estuvie-
ron presentes en Madrid Fusión, 
en una edición en la que celebra 
su XX aniversario. Una oportuni-
dad perfecta para que visitantes y 
profesionales de la cocina prove-
nientes de todo el mundo se ha-
yan podido acercar a conocer los 
productos agroalimentarios de la 
provincia burgalesa.

En los meses de abril y mayo 
se celebrarán tres citas impor-
tantes, Alimentaria Barcelona, 
Salón Gourmets y Cibus 2022, 
en Parma.
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REDACCIÓN
La Denominación de Origen Ribe-
ra del Duero cumple 40 años. Un 
aniversario que el Consejo Regu-
lador celebrará por todo lo alto, 
con eventos que tendrán lugar en 
distintos puntos del territorio que 
ocupa la marca de calidad. 

A la habitual cita en Aranda 
de Duero con la Gran Fiesta de 
la Vendimia de Ribera del Duero, 
que se celebrará los días 23 y 24 
de septiembre, se unen celebracio-
nes que tendrán como escenario 
Peñafiel (Valladolid), San Esteban 
de Gormaz (Soria), y Roa (Burgos). 

Los diferentes actos conme-
morativos girarán en torno a la 
cultura del vino que maridará con 
música, artes escénicas, tradición, 
humor y espectáculos, para rendir 
homenaje a aquellos que hacen 
de la Ribera del Duero una región 
vitivinícola única, así como al es-
píritu de sus fundadores y a las 
generaciones que ahora toman las 
riendas de diferentes proyectos. 

Se tratarán de celebraciones 

Ribera del Duero prepara un verano de 
grandes celebraciones por su 40 aniversario
La V Gran Fiesta de la Vendimia pondrá el broche final en septiembre a los festejos por el 40 aniversario de la Ribera del Duero 

de carácter popular que tendrán 
lugar en las localidades de Peña-
fiel (Valladolid), San Esteban de 
Gormaz (Soria) y Roa (Burgos) a 
lo largo del verano, arrancando 
los actos de aniversario el día 21 
de julio, cuando se cumplen los 
cuarenta años de la fundación de 
la Denominación de Origen Ri-
bera del Duero, que se firmó en 
la Estación de Metro del Retiro 
de Madrid. 

En palabras de Enrique Pas-
cual, presidente del Consejo Regu-
lador de Ribera del Duero “cum-
plimos 40 vendimias, vivimos un 
momento esplendido, somos una 
referencia internacional del vino 
de calidad. Estamos tremenda-
mente orgullosos del camino re-
corrido, agradecidos de la heren-
cia recibida e ilusionados con el 
talento joven que está marcando 
una nueva era. Somos Ribera del 
Duero y tenemos que celebrar-
lo, nos merecemos un homenaje, 
brindar con nuestra gente, con-
memorar todo lo conseguido y 

mirar juntos hacía un fututo pro-
metedor. Queremos que nuestra 
gran familia se sienta querida, que 
sepan que su esfuerzo constan-
te, que su capacidad de crear se 
reconoce y se aplaude. Vamos a 
celebrar estos cuarenta años por 
todo lo alto y lo vamos a hacer en 
nuestra tierra, con nuestra gente 
y con nuestros vinos”. 

El 27 de agosto las celebracio-
nes llegarán a Roa, sede del Con-
sejo Regulador, donde tendrá lu-
gar el Festival de Folclore Ribera 
del Duero. En la Plaza Mayor de 
la localidad burgalesa se podrán 
disfrutar actuaciones de grupos, 
bandas y artistas llegados de otras 
localidades de las orillas del Duero 
de España y Portugal. Las bode-
gas volverán a ser protagonistas 
en Roa, con casetas que rodearán 
la plaza mayor y calles aledañas, 
ofreciendo sus vinos al público. 
Tendrán lugar catas y charlas ma-
gistrales, para conocer la historia 
de la DO y los principales hitos 
que la han marcado. 

Por último, para poner el 
broche de oro a las celebracio-
nes del 40 aniversario, los días 
23 y 24 de septiembre tendrá 
lugar en Aranda de Duero la V 
Gran Fiesta de la Vendimia Ri-
bera del Duero, uno de los prin-
cipales eventos vitivinícolas del 

país que unen música, vino y 
cultura. Como ya es tradición, 
la Gran Fiesta de la Vendimia 
contará con embajadores de 
lujo e invitados de excepción 
para llenar de Espíritu Ribera 
todos los rincones de la locali-
dad arandina. 

MARIA SANZ
La casa de los fantasmas acogía 
las IV Jornadas de Ciudades In-
termedias un foro para hablar de 
estas ciudades, sus problemáticas, 
sus pros y sus contras. 

Las jornadas han contado con 
la presencia de importantes figuras 
institucionales desde la alcaldesa 
de la localidad, Raquel Gonzalez 
junto a más concejales de su go-
bierno, hasta David Lucas, secre-
tario general de la Agenda Urba-
na y Vivienda, quien ha destacado 
el papel de las ciudades interme-
dias como tractoras de actividad 
y atractivo en su entorno, además 
como generadoras de oportunida-
des y como herramienta para la 
retención de población y talento 
joven. Lucas también ha puesto 
sobre la mesa la importancia de 
estas redes, como conexión entre 
núcleos urbanos

David Lucas calificaba el tra-
bajo que se está desarrollando des-
de la Red Innpulso, a la que perte-
nece Aranda de Duero desde 2015, 

IV Jornadas de Ciudades Intermedias de Castilla y León
ARANDA DE DUERO

de excelente, un trabajo en un foro 
de encuentro de todos aquellos 
ayuntamientos con la distinción 
"Ciudad de la Ciencia y la Inno-
vación" que pretenden avanzar 
en la definición y aplicación de 
políticas locales innovadoras, un 
trabajo “que sólo pretende buscar 
soluciones a los nuevos problemas 
existentes en las ciudades”.

El secretario general, se ha re-
ferido a la localidad ribereña de 
Aranda de Duero con su agenda 
urbana, como ejemplo para toda 
España de ciudad intermedia, es 
un nexo de unión entre el mundo 
rural y el urbano a la vez que un 
elemento fundamental en el desa-
rrollo económico y social.  

Para el secretario general de 
la Agenda Urbana y Vivienda es 
fundamental generar políticas que 
afronten el reto demográfico, ayu-
dar a la repoblación y generar de-
sarrollo económico, bienestar so-
cial y calidad de vida para los que 
viven en ellas". 

A lo largo de la jornada se tra-

bajaba con las diferentes ponen-
cias y mesas debate, para nutrir de 
conocimientos y experiencias en 
busca del mismo objetivo: mejorar 
la calidad de vida de los ciudada-
nos, usando como herramienta esa 
agenda urbana para, aprovechar 
las oportunidades que se encuen-
tran en nuestras ciudades.

Raquel González apuntaba 
cómo esta jornada "pone en valor 

el trabajo que se está haciendo en 
Aranda en la agenda urbana y que 
pone en valor la participación". 

Juan Carlos Abascal, alcalde 
de Ermua y copresidente de la Red 
Impulso, destacaba cómo los retos 
de las ciudades son compartidos 
por todas las ciudades, grandes, 
medianas o intermedias y la agen-
da urbana "es una buena herra-
mienta para aprovechar las opor-

tunidades que tenemos relaciona-
das con la digitalización, la eco-
nomía circular, el medio ambiente, 
atender a las personas mayores de 
manera distinta o el buen gobier-
no, oportunidades para transfor-
mar nuestra sociedad".

En definitiva, abordar los re-
tos con las personas y una herra-
mienta para transformar nuestra 
sociedad”, ha señalado.
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REDACCIÓN
La asociación sin ánimo de lucro 
“Red Solidaria Ribera”, con la co-
laboración del Ayuntamiento de 
Roa de Duero y el Instituto Pro-
vincial para el Deporte y Juven-
tud, organizan el sábado día 23 
de abril de 2022, a partir de las 
17:00 horas, el “I Cross Solidario 
entre viñedos” en Roa de Duero. 
Esta prueba es de carácter solida-
rio y el destino del dinero recau-
dado irá destinado a las siguien-
tes asociaciones AFAR,  ELACyL, 
Juntos vencemos ELA,  Fibrosis 
Quística CyL, ELA Leucodistrofia, 
Cruz Roja ROA, ADAIS síndrome 
5p y Cris contra el cáncer.

El “I Cross solidario entre vi-
ñedos” quiere dar a conocer a 
través del deporte la comarca de 
la Ribera del Duero que es rica 
en viñedos.

MODALIDADES - CATEGORIAS 
Y DISTANCIAS

Carrera 10 Km masculino
y femenino

· Sub 20 (De 16 a 19 años)
· Absoluta (De 20 a 39 años)
· Máster (De 40 a 69 años)

Senderismo: 5 Km masculino y 
femenino (De 8 a 99 años). 

NO COMPETITIVO.

Edad considerada al día de la 
prueba. En dicha competición 

I Cross Solidario Entre Viñedos

podrán participar, cuantos clu-
bes y personas lo deseen, para 
los menores de edad sus tutores 
serán responsables de los mismos 
y deberán rellenar el formulario 
de autorización paterna.

Los deportistas menores en-
tre 8 y 15 años sólo podrán ins-
cribirse en la modalidad de sen-
derismo. 

INSCRIPCIONES
La inscripción se hará a tra-
vés de la página web: https://
www.avaibooksports.com/ins-
cripcion/i-cross-solidario-en-
tre-vinedos-1/ o de forma pre-
sencial en el Polideportivo los 
Nogales de Roa de Duero. Esta-
bleciéndose la siguiente cuota 
de inscripción:

• Carrera: (12 euros)
• Senderismo

o Hasta 12 años gratis (no re-
cibirán bolsa del corredor)
o De 13 a 15 años 5 euros,

o A partir de 16 años 12 euros.

La inscripción se cerrará el día 18 
de abril del 2022 a las 24:00 horas 
o en su defecto cuando se termine 
el cupo de plazas (500). A partir 
de esta fecha NO SE ADMITIRAN 
MÁS INSCRIPCIONES.

También existe el DORSAL 
CERO para todas personas que 

REDACCIÓN
El sábado 2 de abril, Telonci-
llo Teatro presenta en Roa la 
obra "Alicia en el país de las 
Maravillas". 

Alicia en el país de las 
Maravillas… ¿Un sueño, un 
viaje con los ojos cerrados a 
un mundo imaginario? ¿Un 
deseo de ver todo de otra ma-
nera? ¿Una parábola sobre la 
vida? ¿Un juego sin reglas? 
¿Un diálogo entre lo absurdo 
y lógico?

A Alicia le aburren los li-
bros que no tienen dibujos. 
“Los libros sin dibujos ni diálogos son los mejores…Te invitan a imaginar”,  le re-
comienda su hermana.

Y ALICIA IMAGINA...
No te lo puedes perder, el sábado 2 de abril a las 18:00 horas en el Centro Cívico Vi-
lla de Roa. Entradas numeradas desde el martes 29 de marzo en el Ayuntamiento y 
media hora antes en el Auditorio. Precio 4 euros.

Teatro: "Alicia en el país
de las Maravillas" REDACCIÓN

Las plagas de aves pueden 
ocasionar grandes daños es-
téticos y de salud, provocando 
gastar grandes partidas pre-
supuestarias en la limpieza y 
reparación de esos deterioros 
ocasionados.

El Ayuntamiento de Roa, 
consciente de este problema, 
ha contratado los servicios de 
control de aves para la loca-
lidad. Los próximos días 4 y 
5 de abril se desplazarán téc-
nicos de la empresa contra-
tada para ello. Todos los tra-
bajos serán realizados baja la 
máxima seguridad, cumpliendo la normativa pertinente de prevención y con ins-
taladores autorizados en altura. Tras un estudio previo e inicial, se tratará de dar 
respuesta personalizada a cada situación.

Es por ello que el Ayuntamiento pone a disposición un teléfono directo para 
contactar con personal/empleados de la empresa, para que cada particular pueda 
comunicarse con ellos e informarles sobre su situación y ubicación del problema. 
Las personas que lo deseen pueden contactar al 633 52 69 47 de 8 a 16 horas por 
whatsapp.

Control de aves en Roa

quieran ayudar a esta buena cau-
sa, haciendo la donación en el 
siguiente número de cuenta 

IBAN ES12 2100 0926 0102 
0007 6458 

HORARIO DE LA PRUEBA
17:00-10 KM Cross

17:20-5 KM Senderismo

RECOGIDA DE DORSALES
Los dorsales se entregarán el día 
de la prueba, desde las 12:30 h. 
hasta 16:30 horas en el edificio 
anexo a la biblioteca, en la Cava, 
estos no podrán ser recortados o 
doblados dejando bien visible la 
publicidad de los mismos.

Los participantes en la prue-
ba recibirán la bolsa del corre-
dor (chip a los atletas de 10 km) 
avituallamiento a la llega para 
todos los participantes, en la ca-
rrera de 10 km. habrá avitualla-
miento líquido a los 5km.

Después de la prueba se dará 
un pequeño aperitivo a todos los 
participantes.

PREMIOS
Se otorgarán premios al primer 
clasificado de las distintas cate-
gorías y al mejor clasificado local, 
excepto a senderistas.

Los premios NO SERAN 
ACUMULATIVOS, es decir, los 
ganadores de la categoría abso-

Sábado 23 de abril y la fecha límite de inscripciones on line es el 18 de 
abril a las  23:59 o al completar el cupo de 500 plazas disponibles

luta, no recibirán los premios de 
las otras categorías.

RECORRIDO, ITINERARIOS
Y PERFILES
Ambos recorridos tienen como 
punto de partida en “La Fuente 
Nueva” de Roa, desde donde se 
iniciará la andadura, introdu-

ciéndose en el corazón de la Ri-
bera del Duero desarrollándose 
por los bellos parajes caracte-
rísticos de la zona, para acabar 
en el mismo punto de partida.

La participación de meno-
res de edad está supeditada a la 
presentación, el día del evento, 
de la "Autorización de menores".

RIBERA
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E.R.
La alcaldesa de Ler-
ma, Maribel Sancho 
, recibía al Coronel 
D. Francisco de Asís 
Ramírez Ramírez, 
Subdelegado de 
Defensa en Burgos. 
También estuvieron 
presentes en la re-
unión Yolanda Lá-
zaro, concejala del 
ayuntamiento ler-
meño y el Teniente 
Coronel Alejandro 
Pérez Cadiñanos.

Durante el en-
cuentro le agradecían 
«el máximo compro-
miso” con Lerma. Mantenían una charla muy distendida con intercambio pareceres so-
bre temas de actualidad. Además de planificar actos de colaboración entre ambas insti-
tuciones para los próximos meses, como la solicitud formal por parte del Ayuntamiento 
de Lerma,  se habló también de la realización de una jura de Bandera en la localidad. En 
palabras de Maribel Sancho "supondría un auténtico honor para nuestro municipio con-
tar con un acto que dignifique los valores constitucionales representados en la  jura a la 
Bandera Nacional". También se han propuesto colaborar con algunas de las exposiciones 
culturales que realiza el Ministerio de Defensa.

Recepción al Subdelegado
de Defensa en Burgos

REDACCIÓN
El Real Club Español del Perro de Pastor Alemán (CEPPA) finalizó el pasado do-
mingo día 20 de marzo su 33ª Campeonato Nacional de Adiestramiento de Perro 
de Pastor Alemán y 7º Campeonato Nacional de Rastreo celebrado en Lerma y 
en el que se seleccionaron los mejores binomios “guíaperro” para el Campeonato 
Mundial del Perro de Pastor Alemán a celebrar en octubre en Randers (Dinamarca).
Marcos Ferré con su perro Leo de Jardines del Real se alzaba el primer puesto y 
el lermeño Alberto Martínez con su perro Blixtrasport’s Astor, en segundo lugar.
Las mejores disciplinas fueron,  en Rastreo, José Antonio Gómez con su perro Lolo 
de Togaricha, Obediencia, Marcos Ferré con su perro Leo de Jardines del Real y 
Protección, Pierre Lamarie con su perro Gringo Ja Na Ka. 

Ha sido destacable la asistencia de un gran número de aficionados que ocuparon 
muchos de los hoteles y restaurantes de Lerma y pueblos de alrededores, que incluso han 
superado las previsiones de la organización. 

Lerma vuelve a convertirse 
en la capital nacional del 
perro pastor alemán

REDACCIÓN
Lerma cuenta ya con unos presupuestos para 2022 aprobados por unanimidad. 
Maribel Sancho, alcaldesa de Lerma recordaba que «a la hora de analizar y expli-
car nuestra propuesta de Presupuestos para 2022, hay que partir de la premisa de 
que los recursos de un Ayuntamiento de nuestra dimensión son limitados. Tam-
bién de que  una de nuestras principales responsabilidades es  hacer que los pre-
supuestos sean un instrumento para alcanzar unos resultados óptimos para el in-
terés de nuestro municipio».

Sancho calificaba las cuentas como «cuentas rigurosas, realistas y sostenibles, trabaja-
das durante meses, con el objetivo de estar preparados para aprovechar las oportunidades 
que sin duda surgirán en los próximos meses. Así como para poder afrontar las dificul-
tades, que como hemos aprendido también pueden surgir cuando menos lo esperamos».

La alcaldesa recordaba que «en este momento  estamos ultimando  varios planes 
directores para diferentes áreas, que afectarán positivamente a nuestros vecinos en los 
próximos meses. Áreas como accesibilidad, medio ambiente, educación, industria o em-
pleo podrán optar a los Fondos Next Generation. Y es fundamental que estemos total-
mente preparados con anticipación».

Lerma contará con un presupuesto de 2.984.798 euros. Destacan los 190.000  euros  
para los Talleres de Empleo. Hay que recordar que Lerma tiene la tasa de paro más baja 
desde 2008 y que ha aumentado su población en 72 nuevos vecinos desde su llegada a 
la alcaldía, procedentes de varios puntos de España, así  como de Colombia, Noruega, 
Argentina, Chile….

Se trabaja en la búsqueda de nuevos proyectos, en atraer e instalar nuevos habitan-
tes, nuevas empresas que generen empleo  y el objetivo de que en los próximos años Ler-
ma sea un referente en la educación especializada en energías renovables e innovación.

REDACCIÓN
Tras dos años en que no ha podido celebrarse, el Ayuntamiento de Lerma ha decidido 
volver a celebrar esta feria, en una lucha por volver a la normalidad.

Y aunque reconocen que las circunstancias no son las mejores, la Feria de Zaragoza 
que ha cambiado su fecha y coincidirá en parte con la de Lerma, la crisis  de precios en 
general, el aumento desbordado de los combustibles y de la energía , de algunas materias 
primas que están provocando elevados costes a expositores y fabricantes habituales en 
esta cita a lo que se suma la dramática guerra en Ucrania, el actual equipo de gobierno 
del Ayuntamiento lermeño, ha estimado, reconociendo todas estas circunstancias ad-
versas, que "merece la pena aplicar todo el esfuerzo posible para sacar adelante la cita".  

La feria supone un enorme trabajo para la corporación realizar una feria de tal 
envergadura y se debe hacer honor a quienes durante generación tras generación de 
concejales y alcaldes supieron llevar la feria a lo más alto del candelero. Es por ello, 
que se vuelve a organizar esta feria, porque "hay necesidad de feria", que aporta un 
plus a la economía de la villa  y de la comarca, así como de sus habitantes y de todos 
los que allí se acercan. 

La 60ª Feria de Maquinaria Agrícola de Lerma y la 18ª del Automóvil, en este año 
de automóvil de ocasión, te esperan el 1 y 2 de mayo.

El Ayuntamiento de Lerma 
aprueba unos presupuestos
de casi 3 millones de euros

Vuelve la Feria de Lerma

 Foto: Cesar Laboratorio MagiCo
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Ramiro García tomaba en diciem-
bre el mando del Consejo Regu-
lador de la DO Arlanza. Ahora 
junto a su equipo trabaja en el 
desarrollo de un plan estratégi-
co enfocado a los próximos cin-
co años que quiere afianzar la 
DO Arlanza en el mercado espe-
cializado de tiendas de vinos y 
en grandes restaurantes.  La DO 
quiere hacer una apuesta por el 
vino blanco para dar respuesta 
a "un cambio en la tendencia de 
consumo" gracias al público jo-
ven que "se anima a probar otras 
variedades". Avanza que "por ca-
lidad y por baja producción, Ar-
lanza se venderá como vino al-
ternativo y diferente".
Pregunta.- La nueva directiva de 
la DO Arlanza está trabajando en 
sus primeros pasos y para eso se 
ha creado un plan estratégico en-
focado a los próximos 5 años. ¿En 
qué consiste?
Respuesta.- El plan que hemos 
realizado resume nuestro plan 
de acción. Dónde estamos, dón-
de queremos llegar y qué pasos 
tenemos que dar. Los ejes funda-
mentales se centran en el con-
trol de la calidad, la apuesta por 
la sostenibilidad ambiental y la 
recuperación de variedades au-
tóctonas eclipsadas por la va-
riedad tempranillo y que van a 
dar más valor a la zona y por 
último fundamental en apostar 
por una promoción de los vinos 
de Arlanza, no tanto dirigida al 
público general, si no a tiendas 
especializadas o winebars y al 
sector profesional de jefes de sala 
de grandes restaurantes.
P.- Una de las metas es recupe-
rar algunas variedades. ¿Cómo de 
complicado y por dónde se em-
pezará?
R.- Va a ser un camino largo por-
que el primer paso es ir por los 
pueblos hablando con los viticul-
tores de la zona para identificar 
especies diferentes y marcar esas 
cepas. Después vendrán empre-
sas especializadas para coger in-
jertos de esas viñas y plantarlos 
en una terreno experimental en 
Quintanilla del Agua y ahí ver 
qué resultados salen por lo que 
será un proceso de años.
P.- Además la DO quiere hacer una 

“La calidad de los vinos Arlanza está más que 
demostrada y tenemos que aprovechar los 
cambios de tendencia en el consumo para crecer”

apuesta por el vino blanco.¿Cómo 
será este proceso?
R.- El mercado del vino blanco ha 
sido en los últimos años del ver-
dejo y ahora se tiende a consumir 
otras variedades. Aquí cometimos 
el error de arrancar varias cepas 
de blanco porque no había for-
ma de vender otra cosa que no 
fuera verdejo. Ahora estamos en 
proceso de replantación de au-
tóctonas y de otras variedades 
porque el blanco es el vino que 
mejor se vende.
P.- Arlanza es una DO pequeña 
con ganas de darse a conocer aún 
más y crecer. ¿En qué punto se 
encuentra?
R.- La idea es crecer en territo-
rio y en producción y que no se 
abandonen más viñas. Las reu-
niones con viticultores nos ser-
virá para que una vez que se ju-
bilen que esas viñas no se arran-
quen ni se dejan olvidadas para 
crecer en producción y en calidad 
y para eso queremos sumar más 
localidades y territorios. Ya hay 
interés en sumar bodegas en lo-
calidades como en Pampliega o 
en Vizmalo.
P.- ¿Hay relevo generacional en la 
DO Arlanza?
R.- Muy poco. En Arlanza nece-
sitamos a gente joven que traba-
je las viñas y que apueste por el 
viñedo porque eso servirá para 
dignificar el precio de la uva y 
del vino. La uva debe pagarse 
más para que al joven viticultor 
le merezca la pena trabajar las 
viñas. Además hay espacio para 
empresas de servicio de laboreo 
de la vid. En la Ribera ya hay em-
presas así. Y además también ne-
cesitamos gente joven que quiera 
hacer labores mecánicas como el 
arado o el abonado del campo. 
P.- En muchos casos el vino va 
ligado al enoturismo y este bus-
ca relación con otros sectores¿Se 
desarrollarán acciones concretas 
en este sentido?
R.- Sí, es uno de nuestros obje-
tivos y uno de nuestros mejores 
mercados. Lerma es villa turís-
tica y tenemos que trabajar por 
identificar la zona como tierra de 
vinos. Estudiamos acciones tanto 
de promoción como de posicio-
namiento de marca, pero es ne-
cesario que primero nos lo crea-
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mos aquí y después extenderlo a 
nivel nacional. 
P.- Hay bodegas de otra DO que 
se quieren implantar también 
aquí. ¿Qué supone para la co-
marca?
R.- El cambio climático hace que 
bodegas busquen zonas altas para 
producción de la vid y aquí tene-
mos la altitud. Hay un proyecto 
que nació en Ribera que ya tra-
baja en la zona alta de Arlanza.
P.- ¿Cómo han sido estos dos años 
de pandemia para la DO?
R.- Ha sido duro porque la ma-
yoría de los vinos de la DO van 
destinados a hostelería y los que 
mejor han funcionado han sido 
los que se estaban vendiendo en 
supermercados. La pandemia nos 
ha dado en la línea de flotación 
y ahora nos recuperamos poco 
a poco con no pocos problemas 
de cobro.
P.- La presidencia de una DO siem-
pre es un reto. ¿Cómo afronta esta 
etapa?
R.- Con mucha ilusión, paciencia 
y capacidad de trabajo. Intenta-

mos llegar al mayor número de 
sitios posible y cuento con un 
equipo que colabora y trabaja 
mucho. Intento enfocar mi pre-
sidencia de forma compartida y 
ahora estoy absorbiendo lo en-
contrado y los retos que hay por 
delante para ir delegando.
P.- ¿Hay vida para la DO Arlanza 
fuera de la Comunidad?
R.- Creo que sí y estamos en un 
buen momento porque hay mu-
chas bodegas que se fijan en te-
rritorios de altura como el nues-
tro y ojalá eso nos traiga la in-
versión de los grandes nombres 
del vino a nivel nacional. Ade-
más hay un cambio de consumo 
y es que el público joven está 
dispuesto a probar otras cosas. 
Ellos pueden darnos una opor-
tunidad a los vinos pequeños o 
que no gozamos de gran visua-
lización e Internet está siendo 
nuestro gran aliado.
P.- ¿Cómo es la demanda de los 
vinos de Arlanza fuera de la Co-
munidad?
R.- Está creciendo de forma con-

tinua. Internet ha sido clave para 
colarnos en tiendas especiali-
zadas y creemos que es nuestro 
hueco por naturaleza. En ellas 
encontramos salida pero aún nos 
queda mucho por hacer en km 
cero. En Burgos, por ejemplo, 
no se consume Arlanza. Eso sí, 
los vinos de Arlanza no serán 
baratos por calidad y por baja 
producción. Arlanza se vende-
rá como vino alternativo y di-
ferente. 
P.- Los premios Verema han otor-
gado a la DO Arlanza el tercer 
premio como Mejor Consejo Re-
gulador de Vino 2021. 
R.- Es un reconocimiento impor-
tante que llega gracias al traba-
jo que hemos hecho por darnos 
a conocer sobre todo en redes. 
Todo ayuda para promocionar-
nos como DO y para promocio-
nar nuestros vinos. Animamos 
a la gente a que los pruebe. Que 
les dé una oportunidad porque 
ahora más que nunca la calidad 
de nuestros vinos está más que 
demostrada.
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Intervenciones en la cuenca del Ebro 

E.R.
La presidenta del Organismo, 
María Dolores Pascual, visitaba 
las actuaciones, acompañada de 
los alcaldes de la provincia de 
Burgos cuyos municipios sufrie-
ron los efectos de la crecida ex-
traordinaria de diciembre 

La presidenta de la Confedera-
ción Hidrográfica del Ebro (Minis-
terio para la Transición Ecológica y 
el Reto Demográfico), María Dolo-
res Pascual, explicaba los trabajos 

Medina de Pomar 
presenta una inversión de 
más de 750.000 euros en 
obras a las ayudas de los 
Planes Provinciales 2022

La Confederación Hidrográfica del Ebro tiene previstas cerca de 50 
intervenciones para la recuperación de cauces en la provincia de Burgos 
tras las crecidas extraordinarias sufridas en la cuenca 

que está realizando el Organismo 
para la recuperación de los cauces 
en la provincia de Burgos tras las 
crecidas extraordinarias sufridas 
en la cuenca del Ebro en diciembre 
de 2021, que afectaron a diversos 
afluentes en esta zona. Para ello, 
se han previsto hasta el momento 
cerca de 50 intervenciones de con-
servación y mantenimiento. 

María Dolores Pascual ha via-
jado a la provincia de Burgos para 
visitar las actuaciones junto a los 

alcaldes de la cuenca del Ebro en 
este territorio, tratando también con 
ellos otros asuntos sobre la gestión 
del agua. 

Algunas de las actuaciones 
previstas se localizan en  Bocos, 
Mozares, Escaño, Incinillas y Tu-
billa (en el término municipal de 
Villarcayo), Merindad de Cues-
ta-Urría, Medina de Pomar, Me-
rindad de Montija, Espinosa de los 
Monteros, Valle de Losa, Condado 
de Treviño y Oña.

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de 
Medina de Pomar ha 
solicitado una sub-
vención para un to-
tal de 18
proyectos a los que 
se suma la partida 
destinada a gasto 
corriente de las ayu-
das de los
Planes Provinciales 
de Cooperación 2022 
de la Diputación burgalesa. La 
inversión total
será de 753.350 euros de los 
que el 80% será aportado por 
la institución provincial. Los
proyectos están centrados en 
el asfaltado de más de una de-
cena de calles, la mejora de 
aceras del municipio, la acce-
sibilidad y seguridad del pea-
tón y la renovación de líneas 
subterráneas de agua, sanea-
miento y alumbrado de va-
rias calles.

La actuación principal será 
el asfaltado de la larga Avda. 
Santo Domingo de Guzmán de la 
urbanización Las Torres de Me-
dina en Miñón, una vía con dos 
calzadas paralelas, una para cada 

sentido, de más de 700 metros 
de longitud. La inversión pre-
vista para esta actuación es de 
140.000 euros. 

A esta se suma el asfaltado 
de la céntrica C/ Tamarredo desde 
su cruce con la C/ Algorta hasta 
la vía de entrada al cementerio o 
la confluencia de la C/ Tamarredo 
con C/ Doctor Fleming, en la que 
se instalarán elementos elevados 
de moderación de la velocidad.

Destaca también entre los 
proyectos de los Planes provin-
ciales 2022 la urbanización de la 
Plaza San Miguel donde se creará 
una plaza o pequeña zona verde 
así como de la renovación del 
pavimento y/o infraestructuras 
otras calles.

Disfrutar de Espinosa de los Monteros 
en abril puede tener premio

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de Espi-
nosa de los Monteros pone 
en marcha una iniciativa 
que invita a disfrutar de 
Espinosa de los Monteros 
en abril y que puede tener 
premio, en concreto, cinco 
cestas de productos artesa-
nos de la villa. 

Podrán participar todas 
las personas que pernocten, 
desayunen, coman o cenen 
en la Villa de Espinosa de 
los Monteros durante el mes 
de abril y realicen un gasto 
mínimo de 10 euros.

Se sortearán 5 cestas 
de productos artesanos lo-
cales (mantequilla, miel, 
italianas, sobaos, cocadas, 
morcilla, yogures, queso fres-
co, anchoas, productos deriva-
dos del pato, tostones, queso de 
oveja...). Cada una de las cestas 
estará valorada en un importe 
aproximado de 70 euros.

Para participar se depositará 
la factura o factura simplificada 

(ticket con datos) de cualquier 
alojamiento, restaurante o bar 
del municipio de Espinosa de los 
Monteros en el buzón del león 
habilitado en la fachada de la 
Oficina de Turismo. En la par-
te posterior de la factura debe-
rá figurar el nombre, apellidos, 

dirección postal y teléfono del 
participante.

El sorteo se realizará el mar-
tes 3 de mayo en el Ayuntamien-
to de Espinosa de los Monteros. 
Los nombres de los premiados 
serán publicados en la página 
de Facebook y Web municipal.

Día Mundial de los bosques
REDACCIÓN

En el marco 
del Día Mun-
dial del árbol 
y de los bos-
ques, Land 
L i fe  Com-
pany, com-
pañía tec-
nológica de-
dicada a la 
reforestación forestal a gran 
escala con sede en Burgos, ha 
realizado una actividad de re-
forestación en Valdeporres con 
los alumnos del Colegio Rural 
Agrupado Rosa Chacel junto al 
Ayuntamiento de Valdeporres. 
La jornada ha seguido con una 
actividad práctica en una zona 
cerca del río Engaña donde los 
alumnos han podido ver y par-
ticipar en todo el proceso de 
plantación de árboles.

Esta temporada de refores-
tación que termina esta prima-
vera, Land Life Company ha 

repoblado cuatro bosques en 
Burgos, en los municipios de 
Merindad de Valdeporres, Me-
rindad de Montija, Agés y Vi-
llanueva de Tobera. Estos pro-
yectos de reforestación ocupan 
una extensión total de 260 hec-
táreas y cuentan con 280.500 
nuevos árboles de distintas es-
pecies autóctonas como Betula 
alba, Fagus Sylvatica o Pinus 
Sylvestris, entre otras. El im-
pacto de estas plantaciones su-
pondrá la captación de 68.347 
toneladas de CO2 durante va-
rias décadas.
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Villarcayo dará forma estos 
próximos años a cuatro pro-
yectos clave para el municipio, 
algunos de ellos retrasados du-
rante dos años por la pandemia 
como el centro social de mayo-
res. Otros de esos proyectos tie-
nen como objetivo no solo fijar 
población si no crear una marca 
de calidad como es la creación 
de la Escuela de Hostelería. 

La villa burgalesa se ha con-
vertido además en un punto clave 
de acogida para familia ucranianas 
y actualmente el pueblo se ha vol-
cado en hacer la llegada a España 
de seis núcleos familiares ucrania-
nos mucho más sencilla.

El alcalde de la localidad, 
Adrián Serna, apunta además que 
la comarca sigue peleando por 
mantener y atraer población con 
la creación de servicios y de pro-
yectos como los mencionados. 
Pregunta.- El viernes el Pleno del 
Ayuntamiento aprobaba los pre-
supuestos. Siempre es una buena 
noticia contar con nuevas cuentas 
que se adapten a las necesidades 
del pueblo. A rasgos generales. 
¿Está satisfecho con las cuentas 
para este año?
Respuesta.- Sí. Estamos muy sa-
tisfechos porque son unos pre-
supuestos que tienen proyec-
tos que generan mucha ilusión 
y es que ya deberían estar en 
ejecución pero por el covid se 
han retrasado hasta ahora. Se 
han destinado muchos recursos 
a sostener las economías fami-
liares y empresas del municipio. 
Hemos gastado mucho en ayu-
das y poco en inversiones y este 
ejercicio se recupera la senda de 
la inversión.
P.- La pandemia ha lastrado al-
gunas inversiones y ha retrasado 
proyectos en muchas localidades. 
¿Ha sido el caso de a Villarcayo?
R.- En este ejercicio vemos cua-
tro proyectos calve que darán un 
gran servicio a los vecinos. La 
pandemia les ha retrasado pero 
arrancan o se ponen en servicio 
este año. Se trata del centro de 
mayores, por otra parte al ha-
berse reducido las inversiones 
la reforma de una de las alas 
del colegio Princesa de Espa-

“Estos dos años hemos gastado mucho en ayudas 
a familias y empresas y poco en inversiones”

ña se tendrá que hacer en va-
rias fases y acogerá la Escuela 
de Hostelería y de un Centro de 
Emprendimiento. Otro proyecto 
clave y que se ha retrasado por 
la pandemia es la finalización de 
un proyecto que arrancamos en 
2016 y que ahora verá la luz y 
que es el teatro y sala de cine de 
la residencia de mayores. Esta-
ba prevista la inauguración en 
el 2020. El cuarto proyecto es 
desarrollar un espacio dinámico 
en el antiguo polideportivo con 
un skatepark, un rocódromo y 
un parque de cuerdas. Por otro 
lado y el más importante de to-
dos y aunque el retraso no tiene 
nada que ver con la pandemia 
no hemos podido arrancarlo has-
ta ahora y es el análisis y cana-
lización de agua a la pedanía de 
Fresnedo, que durante meses no 
cuenta con agua potable porque 
los análisis la dan como no apta 
por diversas cuestiones. El agua 
llegaría desde un sondeo que te-
nemos en Torme.
P.- La parte presupuestaria des-
tinada a inversiones aumenta en 
más de un 60% respecto a 2021. 
Uno de los proyectos destacados 
como decía es el Centro Social de 
Mayores. ¿Qué ofrecerá?
R.- Es un centro que se merecen 
y necesitan nuestros mayores 
y que permitirá ofrecerles acti-
vidades culturales, sociales, de 
ocio y deportivas. Aún habien-
do estado ejecutado, la pande-
mia habría lastrado su apertura. 
P.- ¿Qué otras inversiones hay 
pendientes además de las cinco 
mencionadas y que sean desta-
cadas para la comarca?
R.- Especialmente inversiones 
en pavimentación en diversas 
pedanías y en la construcción 
de algunos resaltos en la carre-
tera. Una demanda clave de va-
rios alcaldes pedáneos.
P.- Precisamente uno de los ob-
jetivos de estos proyectos es fijar 
población o atraerla y evitar la 
despoblación. ¿En qué punto se 
encuentra Villarcayo en este sen-
tido? ¿Cuál es la situación actual? 
R.- Uno de los objetivos clave 
de estos presupuestos es dotar 
de servicios a los pueblos y para 
eso hay que generar instalacio-
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nes.  Nuestros vecinos tienen que 
tener el máximo número de ser-
vicios posible. La población se 
encuentra en la misma dinámi-
ca autonómica y provincial. A 
día de hoy muere bastante más 
gente de la que nace pero afor-
tunadamente llega más gente de 
la que se va, aunque observando 
esas cuatro variables perdemos 
población constantemente. No 
somos capaces de fijar pobla-
ción, especialmente a los jóve-
nes y es que nuestra realidad es 
que quienes llegan a la zona son 
personas mayores y quiénes se 
van son los jóvenes y familias 
con hijos. Es una lucha muy im-
portante no solo nuestra si no 
de medio país.  Queremos ser 
competitivos en este sentido y 
en eso estamos.
P.- ¿La Escuela de hostelería pue-
de resultar un revulsivo para la 
fijación de población? 
R.- Para nosotros cualquier pro-
yecto puede resultar un revulsi-
vo. Varios proyectos enlazados 
dan al municipio esa garantía 
de servicios que busca el ciuda-
dano y que pueden animarle a 

quedarse o a venir.  La escuela 
es una gran apuesta gracias a 
la dirección provincial de Edu-
cación, pero es un primer paso. 
Queremos ofrecer FP y generar 
sinergias con el sector hostele-
ro e incluso llegar a crear una 
marca de calidad que nos haga 
reconocibles. 
P.- La villa tiene 4.000 habitan-
tes en verano pero multiplica su 
población en verano. ¿Cómo se 
gestionan los servicios en esta 
horquilla de población? 
R.- En verano llegamos a 20.000 
ó 22.000 habitantes. Durante 
todo el año damos servicio a 
más de 4.000 y en los fines de 
semana a muchos más. Para eso 
aumentamos plantilla con con-
trataciones temporales. Afortu-
nadamente no son picos inespe-
rados y esa provisión nos facilita 
mucho el trabajo. 
P.- Aún se ha salido de la pande-
mia y con la guerra de Ucrania. 
¿Qué repercusiones está tenien-
do en la villa?
R.- Como ayuntamiento ha teni-
do mucha repercusión. El día 3 
de marzo habilitamos un local de 

recogida de ayuda y se publicaba 
un bando informado sobre ello y 
para habilitar un plazo para co-
municar la creación de un email 
en el que recabar información 
sobre quiénes estarían dispuestos 
de acoger a familias ucranianas. 
Hemos hablado con asociacio-
nes para gestionarlo e incluso 
tres vecinos se fueron hasta allí 
en furgoneta. La primera fami-
lia llegó hace unos días y cinco 
familias más un poco más tarde. 
Se ha generado un grupo de in-
tegración para ayudarles en su 
día a día y en  realizar la buro-
cracia necesaria.
P.- ¿En qué punto se encuentra 
la atención sanitaria?
R.- Lo cierto es que mejor que 
nunca y es que las nueve pla-
zas de médicos están ocupadas. 
Seis médicos de equipo y tres de 
área. Nos quedamos en un mo-
mento dado con cuatro y eso 
fue un desastre y supuso el cie-
rre del centro varios días. Aho-
ra además hemos recuperado el 
centro de especialidades.  Afor-
tunadamente estamos muy bien 
atendidos ahora.

VILLARCAYO

El ayuntamiento de Villarcayo afronta en este 2022 el desarrollo o la finalización de cinco proyectos clave que se han visto retrasados por 
la pandemia / Un centro de mayores, una escuela de hostelería o la canalización de agua a la pedanía de Fresnedo son algunos de ellos
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Los Barrios de Bureba 

La corporación del Ayuntamiento de Los Barrios de Bureba está muy sensibilizada con la protección de la 
naturaleza, y por eso está haciendo numerosas intervenciones en su entorno para recuperar y regenerar 
sus zonas verdes y degradadas. Este año la zona de actuación está siendo una de las zonas más singulares 
medioambientalmente de su término municipal como es la zona de las bodegas, declarada Espacio Natu-
ral por la Unión Europea (L.I.C.). En esta zona se están llevando a cabo varias actuaciones durante todo el 
año, como ha sido limpiezas y desbroces, colocación y arreglo de mesas de picnic o colocación de pape-
leras y contenedores. También durante este año se pondrán farolas con placas solares.

La llamada, realizada desde el Ayuntamiento de Los Barrios de Bureba y Cruz Roja de Briviesca ha sido 
todo un éxito y reunió a más de 70 personas venidas del propio municipio y de Briviesca. Se plantaron 500 
árboles de varias especies diferentes como pino silvestre, roble o encina,  y en las zonas más cercanas de 
la rivera, se pusieron  arces, abedules, fresnos y  tilos

Repoblación en Los Barrios de Bureba

La Fábrica de Sal de Poza. Una exhaustiva 
visión de la Poza del siglo XIX

BEATRIZ PLAZA
La Diputación Provincial de Bur-
gos acogía la presentación del li-
bro "La Fábrica de Sal de Poza" 
escrito por Manuel Gil. En un 
principio la intención del au-
tor fue la de hacer una trans-
cripción del texto de la memo-
ria que Pablo Roda escribió en 
1853 siendo administrador jefe 
de las salinas de Poza. Sin em-
bargo, a medida que realizaba 
dicha transcripción, la memoria 
de Pablo Roda se fue revelando 
como un documento que propi-
ciaba un análisis más en profun-
didad del fenómeno económico, 
sociológico e incluso antropo-
lógico que supuso la existencia 
de esta explotación salinera en 
Poza, catalogada entonces como 
Fábrica de Sal.

Los trabajos que realizaron Pa-
blo Roda y el ingeniero de minas 
Pío Josué y Barreda sobre el esta-
blecimiento salinero de Poza ofre-
cen una extraordinaria visión de 
cómo la Administración del Estado 
se relacionaba con las poblaciones 

y los bienes bajo su custodia y ayu-
dan a comprender, más allá de su 
singularidad, la anomalía socioe-
conómica que representaba esta 
villa burgalesa dentro del entorno 
castellano-leonés.

En el libro también se incluye 
una reproducción del plano de las 
Salinas de Poza que revela lo que 
suponen social, psicológica y cul-

Briviesca mejora sus 
conexiones en bus
con Burgos y Miranda

REDACCIÓN
El Ayunta-
miento de 
B r i v i e s c a 
está llevan-
do a cabo un 
Plan de Fo-
mento de la 
Mov i l idad 
Sostenible 
con el que se 
pretende me-
jorar las co-
nexiones de transporte público 
terrestre y ferroviario.

Según explica Ana Apari-
cio, concejal encargada de llevar 
a cabo el Plan, "se han solicita-
do al Ministerio de Fomento los 
contratos de explotación de las 
dos empresas que operan en la 
ciudad para su revisión y estudio 
de propuestas y se ha observa-
do que no era posible viajar en-
tre Burgos, Briviesca y Miranda 
en ALSA, algo que ya ha sido 
subsanado. Las tres ciudades ga-
nan tres conexiones diarias en el 

sentido a la capital provincial y 
cinco en el sentido Miranda de 
Ebro.  ALSA únicamente para 
en la Avenida Alberto Alcocer 
y que los buses son directos a 
la estación de Burgos. Además, 
recomienda sacar previamente 
el billete para asegurar la para-
da y la plaza.

 El Ayuntamiento también 
ha propuesto recuperar cone-
xiones ferroviarias con Galicia, 
León, Zaragoza, Salamanca y 
Bilbao y ganaría una con Ca-
taluña.

BUREBA

POZA DE LA SAL

BRIVIESCA 

tural para los habitantes de Poza 
de la Sal la existencia de aquella 
gran fábrica de sal creciendo siglo 
tras siglo.

Editada por la Imprenta Pro-
vincial de la Diputación Provin-
cial, podrá adquirirse en las librerías 
burgalesas a un precio de 15€. En 
esta edición se han realizado 250 
ejemplares.
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M.A. 
Tras dos años de pandemia Bri-
viesca empieza a recuperar la 
normalidad y con ella proyec-
tos, inversiones y festejos. Así lo 
asegura su alcalde, Álvaro Mora-
les, quien señala que estos años 
con la covid-19 los recordará 
siempre con dureza. Ahora la 
villa se ve inmersa en la puesta 
en marcha de un plan de turis-
mo sostenible y de un plan de 
fomento de la movilidad soste-
nible, además de la creación de 
un espacio único para servicios 
sociales y la recuperación tras 
dos años en blanco de fiestas 
como La Tabera.
Pregunta.- El Ayuntamiento de 
Briviesca está llevando a cabo un 
Plan de Fomento de la Movilidad 
Sostenible. ¿En qué consiste?
Respuesta.- La concejal respon-
sable ha estado trabajando en 
el transporte sostenible como 
el público y otros medios como 
la bicicleta. Estamos pendientes 
de hacer una encuesta en cole-
gios, asociaciones, entidades y 
ciudadanos en general para de-
terminar qué uso del transporte 
se hace en la localidad tanto a 
nivel urbano como interurbano 
y lograr implementar medios de 
transporte que reduzcan la hue-
lla de carbono. 
P.- Además el consistorio trabaja 
en la elaboración de un Plan de 
Turismo Sostenible. ¿Qué proyec-
tos aglutina?
R.- Hemos estado desarrollan-
do un documento que refleje la 
situación actual de la comarca 
a nivel turístico de la mano de 
agentes profesionales. A partir 
de ahí, se ha diseñado el plan de 
turismo sostenible con diversas 
líneas de actuación como la pro-
moción del románico, rutas, la 
iluminación del conjunto histó-
rico, potenciar el paseo fluvial y 
darle visibilidad o promocionar 
la vía de Bayona, que fue una 
senda muy importante y la más 
usada desde Francia, entre otras 
cuestiones. El plan quiere dar vi-
sibilidad no solo a la localidad 
si no a toda la comarca. 
P.- Uno de los grandes proyectos 
de la villa es la adquisición de un 
edificio para ubicar el centro de 

“El plan de turismo sostenible quiere 
impulsar y promocionar no solo 
Briviesca sino toda la comarca”

día para mayores y el resto de 
servicios sociales.
R.- El primer paso ha sido la 
adquisición del edificio porque 
reunía las características necesa-
rias para aglutinar los servicios. 
Servicios que ya venía prestan-
do el ayuntamiento de Brivies-
ca pero en espacios no muni-
cipales y pensamos que era un 
momento clave para unificarlos 
todos en un mismo punto. Son 
servicios como el Ceas, el centro 
ocupacional o el centro de día. 
Lo que más nos urge es sin duda 
el centro de día. Se trata de un 
espacio de dos mil metros cua-
drados útiles. La parte de abajo, 
de quinientos metros cuadrados, 
será la usada para ese centro. 
Un ala se destinará a servicios 
sociales y la otra para vivienda 
tutelada y vivienda social. Tras 
la adquisición estamos con la 
redacción del proyecto y acu-
diremos a proyectos europeos 
para actuar en cuestiones de efi-
ciencia energética en el edificio. 
Una vez hemos conocido las ba-
ses de las ayudas hemos hecho 
alguna modificación en el pro-
yecto y convocaremos un con-
curso de ideas para una mejor 
distribución de los espacios ya 
que suma puntos en la convo-
catoria europea.
P.- ¿Qué otros proyectos hay pen-
dientes antes de que finalice la 
legislatura?
R.- Uno de los más importantes 
es la solicitud de fondos euro-
peos para lograr implantar el au-
toconsumo y suministrar ener-
gía a través de placas solares a 
prácticamente todos los edificios 
municipales.
P.- En apenas unos días,  llega la 
Semana Santa y la villa destaca 
por sus 17 pasos. ¿Cómo se pre-
senta este periodo clave para el 
turismo rural? 
R.- Veremos una Semana Santa 
como antes de la pandemia y lo 
que eso implica. Desde el ayun-
tamiento solo podemos apoyar  
porque son fechas de muchas 
visitas en la zona. 
P.- No nos podemos olvidar de 
la Romería de la Tabera. Tras dos 
años en blanco , ¿vuelve la cita 
a la localidad?

ENTREVISTA con ÁLVARO MORALES,  Alcalde de Briviesca 

R.- En principio volverá como 
todos queremos. Llevamos tres 
años de mandato y esta corpo-
ración no ha podido disfrutar 
de una Tabera. Posiblemente 
será la única que podamos ce-
lebrar como corporación y te-
nemos muchas ganas. Estamos 
preparando los diferentes actos 
tradicionales pero dándoles una 
mayor cercanía. Ojalá podamos 
disfrutar de un buen día en la 
campa porque es una fiesta que 
añoramos mucho. 
P.- ¿Se recupera también el tra-
dicional juego de la taba?
R.- El juego de la taba también 
volverá y si bien cada vez hay 
menos mesas es una fiesta que 
debemos defender porque tie-
ne el título de Interés Turísti-

co Regional. Es una fiesta muy 
nuestra y de una enorme sin-
gularidad.
P.- Hablando de la pandemia. 
¿Cómo han sido estos dos años 
para el pueblo?
R.- Ha sido muy duro. Cuando 
llegó pegó muy fuerte y recuer-
do esos días con dureza. Veci-
nos que venían con dudas y te-
nías impotencia porque no po-
días hacer gran cosa. Los vecinos 
fueron excepcionales y muchos 
se implicaron en la fabricación 
de mascarillas para distribuirlas 
en domicilios, centros de salud 
y residencias. El ayuntamiento 
pudo adquirir tela especial para 
mascarillas y fueron muchos los 
vecinos que se implicaron en su 
confección, comercios que do-

naban goma e incluso, clínicas 
veterinarias que se ofrecieron 
a realizar la desinfección, algo 
que es de agradecer porque era 
un momento en el que conseguir 
mascarillas era muy complicado 
sino imposible. 
P.- ¿Qué necesidades tiene la lo-
calidad actualmente?
R.- Principalmente terminar con 
el planeamiento urbanístico por-
que es clave para comunicar el 
polígono con la salida norte de 
la localidad y darle así más al-
ternativas al transporte de ca-
miones hacia el polígono, ade-
más de quitar tráfico del casco 
urbano. Se ha demorado más de 
lo esperado y ojalá pronto esté 
listo y atraiga a pequeñas y me-
dianas empresas.
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E.R.
El pasado 17 de Marzo, el alcal-
de de Belorado Álvaro Eguiluz, 
acompañado del concejal Ru-
bén Contreras, se desplazaron a 
la Escuela Politécnica Superior 
de Ávila para recibir el premio 
otorgado por “Ayuntamientos 
por el clima” en su 1ª Edición de 
Premios “50+1 iniciativas mu-
nicipales por el clima”.

También resultaron premiados 
los proyectos presentados por Jaca( 
Aragón) y Montornés del Vallés(-
Cataluña).

“Ayuntamientos por el clima” 
se crea como comunidad online 
para mostrar a los Ayuntamientos 
que han emprendido ya este tipo 
de acciones y para ofrecer propues-
tas de soluciones y las herramien-
tas para la toma de decisiones. La 
plataforma facilita e impulsa la ac-
ción de los principales actores del 
ámbito municipal comprometidos 
frente a la emergencia climática.

Premio a la lucha por el cambio climático
Todo esfuerzo y trabaja tie-

ne su recompensa y estas em-
piezan a llegar a Belorado por 
las medidas tomadas contra del 
cambio climático. En especial se 
premió su apuesta por facilitar 
la inversión a los vecinos que 
apuesten por las energías reno-
vables, la descarbonización y la 
eficiencia energética. Las medi-
das consisten en bonificaciones 
en los impuestos para dichos fi-
nes y se pueden ver en los carte-
les de esta publicación y la web 
del Ayuntamiento de Belorado 
en el apartado de ordenanzas. 
En concreto, se premia la reno-
vación del alumbrado municipal 
así como la rebaja del Impuesto 
de Construcciones en un 90% 
para instalaciones solares, térmi-
cas o fotovoltaicas, instalaciones 
de biomasa, energía geotérmica, 
estufas de pellet y colocación de 
puntos de recarga para vehícu-
los eléctricos. 

El galardón se concede por 
las iniciativas constantes que 
desde este consistorio se llevan 
a cabo por y para “el clima”, 
pero de forma concreta por las 
medidas de rebajas fiscales reco-
gidas en las ordenanzas a quie-
nes apliquen y lleven acciones 
de cuidado con el medio am-
biente, sostenibilidad o eficien-
cia energética.

REDACCIÓN
Estas infraestructuras de recarga 
rápida de 100 kilovatios, de ac-
ceso libre y disponible para todos 
los usuarios de vehículos eléctricos 
durante las 24 horas del día, per-
miten la carga de dos automóvi-
les eléctricos en cada una de ellas 
de forma simultánea en un tiem-
po estimado de unos 30 minutos.

La instalación de este punto de 
recarga se enmarca en el proyecto 
VETUR que pretende el fomento de 
la actividad turística para los usua-
rios del vehículo eléctrico. Por ello 
además del punto de recarga, se ha 
dispuesto información turística en 
un panel físico y en la aplicación 
de carga de la compañía eléctrica. 

Al acto de presentación del 
punto de recarga en Belorado acu-
dió el presidente de SODEBUR, Lo-
renzo Rodríguez, el alcalde de Be-
lorado, Álvaro Eguiluz, y el director 
Comercial de Iberdrola en Castilla 
y León, Celiano García, que ex-

Belorado, SODEBUR e Iberdrola presentan el 
punto de carga rápida para vehículos eléctricos 
que incluye información turística del territorio 

plicaban el funcionamiento de la 
instalación y presentaban la red 
de recarga eléctrica de vehículos 
eléctricos de Iberdrola, la más po-
tente de España. Además, la Aso-
ciación de Usuarios de Vehículos 
Eléctricos de Burgos ha puesto a 
disposición dos coches eléctricos 
para la demostración.

El presidente de SODEBUR, 
Lorenzo Rodríguez, valoraba de 
manera “muy positiva” este punto 
de recarga. Ha precisado que este 
proyecto “forma parte del acuer-
do de gobierno con el PP en la 
Diputación”. Y recordaba que el 
organismo de la Institución Pro-
vincial dispone de “ayudas para 
poner más puntos de recarga y po-
tenciar la movilidad eléctrica en el 
mundo rural”.

Para llevar a cabo esta inicia-
tiva, se ha realizado un convenio 
de colaboración entre SODEBUR 
e IBERDROLA para dar asistencia 
a los municipios para la ejecución 

de esta actuación. Los consistorios 
han cedido el suelo donde se sitúan 
las estaciones de recarga e Iberdro-
la ha aportado los equipos, su ins-
talación y su gestión durante diez 
años. SODEBUR se ha encargado 
de coordinar estas actuaciones y se 

"Ayuntamientos por el clima" premia al ayuntamiento de Belorado por su compromiso y su lucha contra el cambio climático

Los usuarios de estas infraestructuras recargarán las baterías de sus coches eléctricos en 
unos 30 minutos con energía 100% verde, procedente de fuentes de generación limpia.
Este proyecto se ha desarrollado también en los municipios de Lerma y Pancorbo

ha hecho cargo de la instalación 
de paneles informativos turísticos 
que pongan en valor la movilidad 
sostenible y el turismo.  Este pro-
yecto además de en Belorado, se 
ha desarrollado en los municipios 
de Lerma y Pancorbo.

Cabe destacar que los usuarios 
de estas instalaciones recargarán 
la batería de sus coches eléctricos 
con energía 100% verde, proceden-
te de fuentes de generación reno-
vable, con certificado de garantía 
de origen (GdOs) y los puntos de 
recarga estarán localizados en la 
App de Recarga Pública Iberdro-
la. Se trata de la única aplicación 
en España que incorpora informa-
ción verificada de todos los carga-
dores de vehículo eléctrico, tanto 
los de Iberdrola, como los de otros 
operadores, desde la que se puede 
geolocalizar el cargador, compro-
bar su operatividad en tiempo real 
y reservar y pagar desde el móvil.

Con esta iniciativa, la compa-
ñía avanza en su plan de despliegue 
de infraestructura de movilidad sos-
tenible en España y, en concreto, en 
Castilla y León, donde cuenta con 
más de 100 estaciones de recarga 
pública en servicio distribuidas en 
todas las provincias. En Burgos, ya 
pueden cargar hasta 37 vehículos 
simultáneamente en los puntos de 
recarga pública que la compañía 
tiene en la provincia.

La Diputación de Burgos, y los 
ayuntamientos de Lerma, Pancor-
bo y Belorado e Iberdrola se unen 
en el compromiso de lucha contra 
el cambio climático y la movilidad 
sostenible con la puesta en marcha 
de los primeros puntos de recarga 
rápida para vehículos eléctricos en 
estas localidades burgalesas.

BELORADO
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REDACCIÓN
El pasado 15 de marzo  el BOCyL 
publicaba el acuerdo estableci-
do en Junta de Gobierno el 11 
de marzo por el que se declaraba 
Bien de Interés Cultural al Campo 
Petrolífero de Ayoluengo en Sar-

REDACCIÓN
El pasado sábado 12 de marzo, 
una delegación del Burgos Club 
de Futbol visitaba y daba el pis-
toletazo de salida a la campa-
ña 2022 del #museodelpetróleo.

Su presidente Rodrigo San-
tidrián, el consejero Miguel Án-
gel Benavente y el director de-
portivo Michu, eran los encar-
gados de inaugurar esta nueva 
campaña.

En la visita pudieron com-
probar el atractivo de este mu-
seo, y lo que significa este pe-
tróleo en la historia de la Lora, 
su importante como materia 
prima y en la economía a ni-
vel mundial.

Al finalizar la misma, el alcal-
de de Sargentes, Carlos Gallo hizo 
entrega de un placa conmemora-
tiva en agradecimiento a su visita.

LA HUELLA DE CARBONO,
NOVEDAD DE ESTE AÑO
Michu fue el primero en realizar 
su "huella de carbono", novedad 
de este año en el museo. En este 
espacio, se invita a luchar contra 

El Burgos Club de Fútbol, protagonista 
de la apertura del Museo del Petróleo

el cambio climático, a poner fre-
no a las emisiones de CO2, y así 
hacer frente al efecto invernadero 
que tanto daño nos está haciendo. 
Con cada “Huella de Carbono” el 
Ayuntamiento de Sargentes y el 
Museo del Petróleo plantará un Ár-

bol para ayudar a frenar las emisio-
nes de CO2 a la atmósfera. Tras ha-
cer Michu su análisis, descubrimos 

la placa en la que el #BURGOSGF 
tiene plantado el primer árbol de 
ese compromiso adquirido por este 
municipio.

INAUGURACIÓN DEL PARKING DE 
AUTOCARAVANAS
Ese mismo día, Sargentes de la Lora 
ponía en uso un nuevo servicio, un 
parking de autocaravanas, que da 
cabida a un sector turístico en auge 
que a buen seguro traerá visitantes 
a Sargentes.

El Campo de Petróleo de la Lora, BIC

REDACCIÓN
Tras la gran acogida en la Se-
minci - La Semana Internacio-
nal de Cine de Valladolid  este 
documental llega a cines antes 
de poder verse en plataformas 
de cine en streaming
El documental relata el pasado, 
presente y futuro de una comarca 
Burgalesa que estuvo a punto de 
convertirse en el "Texas español". 
'El sueño del oro negro' se pro-
yectará los días 25, 26, 27 y 28 
de abril, en los cines Van Golem 
de Burgos; 29, 30 de abril y 1 de 
mayo en el Teatro Principal de 
Reinosa; y el 12 de mayo en el 

"El sueño del oro negro" se estrena en cines el 25 de abril
La película sobre el único campo petrolífero que ha habido en la península ibérica, escrito y dirigido por Magda Calabrese y producido 
por Richard Zubelzu comienza su recorrido en cines de Burgos, Cantabria y Madrid. Posteriormente llegará a más regiones

gentes de la Lora, con categoría 
de Conjunto Etnográfico.

Desde el 31 de enero de 2017 
han sido muchos los episodios vi-
vidos en la lucha por conservar el 
Campo de Petróleo. Bien para su 
reactivación o para su conserva-

ción como bien material y paisa-
jístico de la Lora.

Atrás quedan esos desvelos 
vividos, la incertidumbre, el des-
asosiego continuo en una lucha 
por conservar la identidad de un 
municipio injustamente tratado 

por el ministerio de transición 
ecológica y la compañía CPS.

El campo petrolífero de Ayo-
luengo, en las localidades de Sar-
gentes de la Lora, Valdeajos y 
Ayoluengo del municipio de Sar-
gentes de la Lora, constituye una 
relevante muestra de patrimonio 
cultural asociado a su explotación, 
que ha dado lugar a una trans-
formación radical del territorio, 

conformando un paisaje antropi-
zado, representativo de un pasado 
y de unas formas de vida, digno 
de ser conservado y transmitido 
a generaciones futuras.

Desde el Ayuntamiento de 
Sargentes de la Lora se quiere 
agradecer a todos aquellos que 
apostaron por este patrimonio y 
trabajaron para que el campo de 
petróleo haya sido declarado BIC.

cine Zoco de Majadahona.
“El sueño del oro negro” pre-

tende reavivar un momento de la 
historia y enseñar lo que significó 
aquel 6 de junio de 1964 cuando 
brotó por primera vez petróleo en 
el Páramo de La Lora. 

Un sueño truncado de pros-
peridad para un pueblo que fue 
protagonista de un importan-
te momento de nuestra historia 
que, con esta película, se quiere 
mantener vivo en la memoria co-
lectiva y poner en valor un rico 
patrimonio industrial material, 
inmaterial y paisajístico.

Un entrañable documento 

audiovisual, con testimonios, 
imágenes y recuerdos dignos 
de difusión y uso didáctico en 
contextos educativos formales 
e informales, que puede ayudar 
al desarrollo local, a un mayor 
conocimiento de los ciudadanos 
sobre su historia, su identidad 
cultural y su memoria histórica, 
a la vez que sirve para perfilar 
nuevos elementos de valoración 
turística incidiendo en la ‘pérdi-
da demográfica’ de la zona, que 
como muchos otros pueblos de 
España lucha por su superviven-
cia, creando un vínculo emocio-
nal entre el espectador, la pobla-

ción local y el petró-
leo a través del via-
je interior de uno de 
sus testigos directos: 
Marco Antonio Man-
jón.

Un proyecto en 
el que se ha traba-
jado durante dos 
años y que el pasa-
do 2020 fue inclui-
do por el Ministerio 
de Cultura en su ca-
tálogo de cine para 
el prestigioso festi-
val Internacional de 
Berlín.

 TERRITORIO MEGALITICO
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J.J. ANDRÉS BARRIO
Un grupo de gente interesada en 
el emprendimiento rural acudió 
el jueves 24 de marzo al Teatro 
municipal de Hontoria del Pinar 
para participar en la jornada so-
bre emprendimiento en las zonas 
rurales, coordinada por la Uni-
versidad de Burgos (UBU), con la 
colaboración del Ayuntamiento 
del municipio.

El programa se despliega con 
la esperanza de que el encuentro 
sirva como arranque a talleres y 
acciones en fechas futuras. La 
cita busca desarrollar ideas de 
negocio, conocer herramientas 
específicas y asesorar en posibles 
proyectos que se puedan ejecu-
tar en estas zonas rurales. Como 
comentaba el profesor Fernando 
Rivas “Se trata de una iniciati-
va impulsada por la Universidad 
de Burgos a través de los Planes 
de Transformación y Resiliencia 
para luchar contra la despobla-
ción. El Equipo de Trabajo “Em-

Hontoria del Pinar acoge la jornada 
sobre el apoyo al emprendimiento 
rural, coordinada por la UBU

prendimiento Rural y Apoyo a 
Empresas” está coordinado por 
profesoras de la Facultad de Cien-
cias Económicas y Empresariales 
de la UBU.

El alcalde del  municipio, Ja-
vier Mateo, mostraba su satisfac-
ción por la posibilidad de cana-
lizar propuestas emprendedoras, 
y ayudar a fijar población joven. 

“Seguimos dando pasos en la ur-
banización de El Cubillo para jó-
venes que se quieren asentar en 
el municipio”, dice Mateo, quien 
cree necesario aprovechar los re-

cursos económicos de los fondos 
europeos para dotar a la urbaniza-
ción de energía sostenible.

Entre los objetivos de este 
equipo está el analizar, apoyar 
y asesorar el emprendimiento de 
negocios sostenibles en las zonas 
rurales, con el fin de incrementar, 
mantener y mejorar el desarrollo 
económico sostenible en estas zo-
nas. Trabajar en cooperación con 
los Grupos de Acción Local de la 
provincia e Identificar casos exito-
sos de emprendimiento, así como 
asesorar proyectos concretos de 
emprendimiento rural.

Teniendo primero claro real-
mente si merece la pena la idea, 
una vez que la has filtrado. La 
fase semilla o la etapa de tener 
la idea te facilita la toma de de-
cisiones. El modelo Canvas es 
una herramienta de gestión es-
tratégica que permite analizar 
los modelos de negocio de for-
ma visual. Gracias a su forma-
to de lienzo, dividido en 9 blo-
ques. lLean Startup cuyo objeti-
vo es reducir el riesgo en el lan-
zamiento de nuevos productos 
y servicios.

Estas son algunas de las he-
rramientas para valorar si tu idea 
tiene potencial. Hace falta un 
poco más de apoyo para em-
prender, por eso la universidad 
está intentando poner ese gra-
nito de arena para ayudar. Si no 
crees en tu proyecto, déjalo, una 
retirada a tiempo es una victoria.

J.J. ANDRÉS BARRIO
El salón municipal de Quintanar 
de la Sierra acoge el viernes  de 
abril el taller ‘Las mujeres que ha-
bitan en mi’, en horario de  19:00 
a 21:00. Se trata de un taller ex-
periencial con dinámicas para re-
conocer y visibilizar a todas las 
mujeres que forman, y han in-
tegrado, parte de nuestras vidas. 
El objetivo es fomentar el empo-
deramiento femenino.

El sábado 2 de abril se podrá 
seguir  la actividad ‘Mujer I+D. 
Igualdad y Desarrollo’, jornada fi-
nanciada por el Ministerio de Igual-
dad en el marco del Pacto de Es-
tado para la Violencia de Género. 

La jornada se viene desarro-
llando en distintos municipios de 
la provincia de Burgos. El pasado   
19 de marzo se programó en Me-
dina de Pomar, y el sábado ante-

Quintanar de la Sierra acogerá la primera edición 
local del Concurso de Torrijas y la Feria de Abril

rior en el Centro Histórico de las 
Merindades.

Mirando ya a la Semana San-
ta, La Asociación Cultural Sierra 
Alternativa está organizando sus 
actividades y ha puesto en marcha 
el primer Concurso de Torrijas, pos-
tre por excelencia de esta época del 
año, según relata Mada Olalla pre-
sidenta de la organización.

El Concurso Gastronómico de 
Torrijas de Semana Santa premia-
rá dos categorías diferenciadas, la 
primera a la ‘Mejor Torrija Tradi-
cional’ elaborada según receta de 
siempre heredada de generación en 
generación y se llevará un premio 
de 50 euros y diploma. Por otro 
lado, se premiará la ‘Mejor Torri-
ja Innovadora’ con otros 50 euros 
y diploma. Los 50 euros de ambas 
categorías se gastarán en estable-
cimientos de la localidad.

El concurso se llevará a cabo 
en el salón municipal de Quinta-
nar y pueden participar personas 
de cualquier edad donde cada par-
ticipante presentará seis torrijas y 
podrá ganar en una sola categoría. 

La receta tradicional irá sin 
adornos ni helados, sólo con la 

El objetivo de estos encuentros es fomentar la iniciativa de los más jóvenes, y fijar población

El taller ‘Las mujeres que habitan en mí’ y la jornada ‘Mujer I+D. Igualdad y desarrollo’ arrancan las 
propuestas de este mes en la localidad buscando asesorar para desarrollar ideas de negocio

salsa tradicional y en la receta in-
novadora se buscará el sabor de la 
torrija tradicional, aunque la pre-
sentación sea diferente.

Tras la presentación, cata y 
deliberación habrá una choco-
latada para los asistentes. Las 
personas interesadas se pueden 

apuntar hasta el 13 de abril en 
el 642 60 84 48.

FLAMENCO Y CASETAS
La propuesta de actividades conti-
nuará a finales de este mes con la 
organización del primer programa 
sobre la Feria de Sevilla. Se hará 
el sábado 30 de abril con un com-
pleto programa que incluye espec-
táculo flamenco, juegos populares, 
recorrido con charanga y montaje 
de casetas.

La actividad está organizada 
desde la Asociación Sierra Alterna-
tiva, y cuenta con la colaboración 
de la AMPA El Peñedo.
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E.R.
El Ayuntamiento de la Merindad de Río Ubier-
na organiza la II Carrera Popular Jimena Run-
ning con el lema "Corriendo por ell@s", en 
colaboración con el Instituto Provincial para 
el Deporte y la Juventud. 

“Jimena Running” 2022 tendrá lugar 
el próximo 9 de abril, con salida desde las 
16:45h las carreras Sub 16, 17:30h la carre-
ra popular y a las 17:35h la marcha a pie, 
con salida y llegada en la calle de la Iglesia 
de Sotopalacios.

Bajo el lema «Corriendo por Ell@s», esta 
II Carrera Popular Jimena Running 2022 se 
realizará en beneficio de Autismo Burgos.

La inscripción, que es de 10 euros para 
las carreras y senderistas, da derecho a avi-
tuallamientos sólidos y líquidos, bolsa del 
participante con regalo conmemorativo, 
avituallamiento post-carrera, chip, sorteo 
de regalos y mucho más. Los menores de 16 años tienen inscripción gratuita. La 
inscripción se podrá realizar en la web del IDJ.

La prueba está abierta a todos los atletas, andarines y deportistas mayores de 
edad y para menores de edad con la responsabilidad de sus tutores que deberán re-
llenar el formulario de autorización tutorial/ paterna y entregarlo al retirar el dorsal.

Todos los corredores deben estar inscritos para poder participar en la prueba y 
estar aptos físicamente. Además, sólo se podrá participar en la prueba en la que se 
realice la inscripción.

II Carrera Popular Jimena 
Running 2022 en beneficio 
de Autismo Burgos

JAVIER PEÑACOBA
La decimoprimera edi-
ción del Circuito Pro-
vincial BTT de Burgos 
arranca por la puerta 
grande tras dos años 
en los que por diferen-
tes causas se tuvieron 
que reducir el núme-
ro de carreras. En esta 
ocasión, habrá un to-
tal de 18 pruebas, la 
primera ya celebrada 
el pasado 20 de mar-
zo en Fuentespina, y 
la segunda en 27 de marzo en Medina de Pomar.

A la presentación de este circuito asistieron el alcalde de Medina de Pomar, Isaac An-
gulo; el presidente del Instituto Provincial para el Deporte y Juventud, Ángel Carretón; y 
el presidente de la Federación de Ciclismo de Castilla y León, Mariano Palacios.

En su intervención, Isaac Ángulo enfatizó la gran acogida de Medina de Pomar, apo-
yando al ciclismo burgalés y de la Comunidad con tres pruebas: El Campeonato de Cas-
tilla y León BTT Maratón, la VII Copa Diputación BTT y el XI Circuito Provincial. “Este 
circuito ha sido un éxito. Estamos recibiendo mucha colaboración, y la gente estaba de-
seando que se produjeran eventos como este, que dan visibilidad al municipio. Burgos 
tiene un entorno rural envidiable y privilegiado, y eso hay que aprovecharlo”, afirmaba 
el alcalde de Medina de Pomar.

Esta prueba celebrada en Medina forma parte de la VII Copa Diputación de Burgos 
BTT, a la que se suman como competiciones federadas el 17 de julio la BTT Poza de la Sal 
y el 24 de julio la BTT Sargentes de la Lora.

MERINDAD DE RÍO UBIERNA XI CIRCUITO PROVINCIAL BTT

E.R.
La Merindad de Río Ubierna or-
ganiza una serie de actividades a 
lo largo de esta primavera. Char-
las, talleres, presentación de li-
bros o deporte, las actividades 
son variadas y para todas las 
edades.

El viernes 1 de abril es el mo-
mento de las presentaciones lite-
rarias. El escritor mirandés Mi-
guel Petit presenta en la Biblio-
teca del Centro Cívico su primera 

Una primavera llena de actividades 

novela "Persiguiendo sombras", 
una obra de intriga psicológica. 
La cita, a las 20:00h.

El sábado 2 de abril, a las 
11:00h, charla micológica a cargo 
de Sergio González Ahedo, que 
introducirá a los asistentes en el 
apasionante mundo de las setas. 

La salida para recolectar se-
tas se concretará en la charla. 
Inscripciones, que tienen un pre-
cio de 3 euros,  hasta comple-
tar aforo. 

El sábado día 9 es momento 
para el deporte y la solidaridad. El 
II Jimena Running llega a Soto-
palacios con una causa solidaria, 
ya que se corre en beneficio de 
Autismo Burgos. 

Las salidas tendrán lugar des-
de las 16:45h de la carrera Sub16 
hasta las 17:35h de la marcha a 
pie. Las inscripciones hasta el 3 de 
abril en www.idj.burgos.es.

Y si quieres ser voluntario, 
ponte en contacto con el Ayun-

Llega la primavera y el buen tiempo anima a realizar nuevas actividades. La cultura
o el deporte se dan cita en la Merindad de Río Ubierna a lo largo de estos meses

MERINDAD DE RÍO UBIERNA

tamiento de la Merindad de Río 
Ubierna. 

Y tras la jornada deportiva, 
el viernes 22 de abril lega de 
nuevo una presentación litera-
ria. En la Biblioteca del Centro 
Cívico, tendrá lugar una tertulia 
sobre la obra de Roberto Lloren-
te, a cargo del propio autor de 
novela histórica. 

Cierra el mes de abril con 
otra presentación literaria, esta 
vez con la autora local Roció 
Riaño, que nos presenta sus 
"Cuentos para familias con ma-
gia", audio cuentos para los más 
pequeños de la casa.

LA CITA, EN LA BIBLIOTECA
En el mes de mayo, el viernes 

6, a las 18:00h, Taller Ayurveda. 
Con inscripción previa, en este 
taller conocerás los fundamentos 
básicos de Ayurveda. Minerva 
Tejero compartirá àutas orienta-
tivas para ayudar a re-equilibrar 
su organismo según tu perfil. 

Por último, y con la fecha 
y la hora aún por concretar, en 
el Ceas Rural Norte tendrá lu-
gar la jornada "Reflexionando 
en familia". Estilos educativos, 
empoderamiento de los padres, 
gestión emocional... Inscripcio-
nes y más información en el 947 
441 165.

Para todas actividades pue-
des informarte e inscribirte en 
el Centro Cívico o a través del 
673 347 519

En marcha el XI Circuito 
Provincial BTT de Burgos

Bajo el lema «Corriendo por Ell@s», esta II Carrera Popular 
Jimena Running 2022 se realizará en beneficio de Autismo Burgos

La prueba ciclista pasará por dieciocho localidades burgalesas y 
finalizará el 23 de octubre en Covarrubias. El 27 de marzo se celebró 
el Campeonato de Castilla y León BTT Maratón en Medina de Pomar
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E.R.
En colaboración con Agalsa y 
Grupo Julián, el Ayuntamiento 
ha adquirido mediante renting un 
vehículo eléctrico que está a dis-
posición de los vecinos de la lo-
calidad para que puedan usarlo 
en desplazamientos cortos, a otros 
municipios o a Burgos. 

José Ignacio Colina, alcalde de 
Ibeas, comentaba que en estos tres 
meses "la demanda de reservas es-
tán siendo muy altas". Las cuotas 
en este periodo corren a cargo del 
Ayuntamiento y de Agalsa, y una 
vez que pasen estos tres meses de 
prueba gratuita, el coste del servicio 
correrá a cargo del Ayuntamiento, 
Agalsa y los usuarios. 

Para hacer uso de este servi-
cio, es necesario  descargarse una 
aplicación en el teléfono móvil, me-
diante las plataformas para móvil 
o bien mediante el código QR que 
hay en los postes de recarga y ha-
cer la reserva. Para el mes de abril, 
se estudiará los periodos de alqui-
ler, y el precio. Colina espera que 
los vecinos sean responsables con 
respecto al uso de este vehículo y 
que poco a poco se vayan introdu-
ciendo en el mundo del vehículo 
eléctrico, " que se familiaricen" a 
este tipo de vehículos, y recordaba 
que el vehículo eléctrico de alquiler 

El Ayuntamiento de Ibeas de Juarros 
apuesta por la movilidad sostenible 

compartido ya está muy implan-
tado en ciudades como Madrid y 
Barcelona. 

José Ignacio Colina espera que 
una vez que los usuarios comiencen 
a pagar esas pequeñas cuotas por 
el servicio continúe la demanda, 
pero al ser un servicio de renting, 
si no hay demanda, no hay con-

REDACCIÓN
El Ministerio de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana (Mit-
ma) ha licitado por 1,2 millones 
de euros un contrato de servicios 
para la redacción del “Proyecto de 
trazado y construcción de termi-
nación. Autovía A-12, del Cami-
no de Santiago. Tramo: Ibeas de 
Juarros – Burgos”, en la provin-
cia de Burgos.

Tras la resolución del contra-
to de obras de este tramo en 2021, 
el objetivo de este contrato de ser-

Licitada la redacción del proyecto de terminación 
del tramo Ibeas de Juarros – Burgos de la Autovía 
A-12 del Camino de Santiago 

vicios es definir los trabajos pen-
dientes de ejecutar y actualizar el 
proyecto a la normativa y situa-
ción actual.  

El nuevo tramo de autovía su-
pondrá una notable mejora en la 
comodidad, seguridad y tiempos 
de recorrido para gran parte de los 
viajeros de los 10.000 vehículos 
diarios que actualmente circulan 
por la carretera N-120. Se mejorará 
también la conexión de AP-1 (libre 
de peaje), A-1, N-120 y la propia 
A-12 mediante un gran enlace que 

El vehículo electrico de movilidad compartida está teniendo gran éxito entre los vecinos con alto número de reservas

trato de permanencia, con lo que 
se podría prescindir del servicio, 
aunque el alcalde espera no sólo 
que se continúe, sino que con el 
tiempo se puedan poner en servicio 
algún coche más por el aumento 
de  la demanda, porque espera que 
tenga unas tarifas suficientemente 
atractivas para los usuarios.  

El fin de este servicio es que 
los vecinos lo utilicen como alter-
nativa de movilidad, para acudir 
a compras, consultas o trámites 
de poco tiempo. Colina recorda-
ba que el transporte púbico poco 
a poco ha ido cayendo en oferta, 
y las líneas ya no son tan nume-
rosas como era hace años, por lo 

que este servicio se puede conver-
tir en una buena opción de trans-
porte compartido "un extra más 
de movilidad". 

El Ayuntamiento de Ibeas de 
Juarros comenzó a interesarse por 
este servicio hace más de un año, al 
igual que lo estaba haciendo Agal-
sa, aunque aún no se lo había co-
municado a los ayuntamientos. 
Una vez comunicado por parte de 
Agalsa, y ya que el Ayuntamien-
to no tenía que aportar todos los 
gastos, éste se sumo a la iniciativa 
y solicitó el vehículo. 

Las incidencias son mínimas, 
y se van solucionando y lo que se 
pretende es que sea el mayor nú-
mero de usuarios el que solicite el 
servicio, con una serie de limita-
ciones lógicas en su uso. 

En la comarca, hay dos vehí-
culos más, en Villasur de Herreros 
y en Pineda de la Sierra, todos en 
zona de Agalsa. 

VUELTA A LA NORMALIDAD 
Por otro lado, desde el Ayunta-
miento se trabaja ya en las fiestas 
porque como reconoce el alcalde 
"hay ganas de verbena después 
de dos años".  Este año, San Mi-
guel coincide con las fiestas del 
Rosario de varios municipios, por 
lo que José Ignacio Colina es-
pera que no haya una afluencia 
de autobuses como antes de la 
pandemia. 

Desde el Ayuntamiento se 
espera que estas verbenas sean 
viables y que no haya una lle-
gada masiva de "autobuses, que 
se repartan y los vecinos puedan 
disfrutar de las fiestas".

resuelve todos los movimientos en-
tre estas vías. 

Con este proyecto se reduci-
rá sustancialmente el tráfico que 
soporta la travesía de Castañares 
y su área industrial, actualmente 
regulada por semáforos, ya que 
la nueva infraestructura captará 
el tráfico de largo recorrido. Se 
aliviarán por tanto las molestias 
que ello supone para sus vecinos 
y para los peregrinos del camino 
de Santiago.

Mitma está impulsando el 
desarrollo de la Autovía A-12, 
del Camino de Santiago, que 
conformará un eje de alta ca-
pacidad entre Logroño y Burgos. 
A dichos efectos, hay que desta-
car que actualmente se encuen-
tra en ejecución el tramo com-
prendido entre Santo Domingo 
de la Calzada y Villamayor del 
Río, en Burgos y La Rioja, cuya 
finalización quedaría comple-
tamente en servicio la A-12 a 
su paso por el territorio riojano. 

El presupuesto de licitación del contrato es de 1,2 millones de euros.  / La nueva autovía supondrá una notable 
mejora en la comodidad, seguridad y tiempos de recorrido para los usuarios de la carretera N-120 y los vecinos 
y empresas de Castañares y su área industrial

IBEAS DE JUARROS
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REDACCIÓN
Tras casi dos años de parón, parece 
que otras actividades que comien-
zan a reactivarse. Son las excursio-
nes de los colegios e institutos -y 
también asociaciones- a destinos 
lúdicos a la par que educativos. Y 
Villadiego ofrece precisamente eso, 
bien sea a través del contacto di-
recto con la sección de Turismo del 
Ayuntamiento (a través del correo 
electrónico turismo@villadiego.es) 
o a través de otros agentes como 
la asociación Argeol, gestora del 
territorio que ocupa el Geoparque 
de Las Loras.
La oferta educativa para colegios y 
también institutos consiste en iti-
nerarios para que los grupos vayan 
rotando por los diferentes museos 
de la villa (etnográfico, pictórico, 
Radio Museo, Centro de Interpreta-
ción del Cómic 'Fabulantis' y Cen-
tro de Recepción de Visitantes Geo-
parque Las Loras 2.5.0.) y puedan 
ver toda la arquitectura y el centro 
histórico de la misma.

Este pasado mes de marzo 

Colegios e institutos de la provincia y del extranjero 
vuelven a visitar Villadiego y sus museos

se ha inaugurado la tempora-
da de visitas con la llegada, por 
ejemplo, de los alumnos de 4º de 
la ESO del instituto de Aguilar 
de Campoo, IES Santamaría La 
Real. También con la visita de 
los propios alumnos del cole-
gio Fray Enrique Flórez, de Vi-

lladiego.
Y en los meses que viene, 

varias asociaciones y colegios 
ya han reservado también para 
poder visitar los museos de Vi-
lladiego, una demanda que desde 
la sección de Turismo conside-
ran que en algún tiempo puede 

llegar a ser mejor que la de an-
tes de la pandemia.

Así se inaugura una tempo-
rada que parece que va a cumplir 
con las expectativas de la "nue-
va normalidad" y en la que tan-
to el turismo rural como las ex-
cursiones de centros educativos 

y asociaciones parece que van 
a remontar con creces, incluso 
exponencialmente más que lo 
que ha habido años anteriores. 

LLEGAN A VILLADIEGO ALUMNOS 
DE PORTUGAL Y GRECIA GRACIAS 
AL PROGRAMA ERASMUS +

A principios del mes pasado, la 
semana del 7 de marzo, el IES 
Campos de Amaya de Villadiego 
acogió, en el marco del programa 
Erasmus+, a alumnos de Portugal 
y Grecia. Fueron recibidos por el 
alcalde, Ángel Carretón, y la te-
niente alcalde, María José Ruiz 
en el Ayuntamiento.

A lo largo de la jornada y 
gracias a los alumnos del insti-
tuto de la villa, pudieron visitar y 
conocer un poco más en profun-
didad Villadiego (calles impor-
tantes, puertas y arcos, iglesias 
o arquitectura civil, entre otros).

Los profesores visitaron el 
Centro de Recepción de Visi-
tantes del Geoparque Las Lo-
ras 2.5.0. en una visita realizada 
en inglés en colaboración entre 
las guías de turismo del ayunta-
miento y los docentes de inglés 
de Villadiego.

REDACCIÓN
Después de dos años de parón, 
este año la Fiesta del Judas, que 
comenzó a recuperarse en 2002, 
regresa el 16 de abril, coincidiendo 
con el Sábado Santo como contra-
posición entre una fiesta religiosa 
y una fiesta pagana.

La Fiesta del Judas quiere re-
cuperar ese tono jocoso, irónico y 
sarcástico para con el personaje de 
Judas, que representa todo lo malo. 

Vuelve la tradicional Fiesta del Judas 
Durante los últimos meses algunas de las más populares fiestas tradicionales de 
los pueblos de la provincia de Burgos se han ido recuperando. Este próximo mes 
de abril, es el turno de Villadiego y su conocidísima Fiesta del Judas

De profundas raíces vinculadas con 
el cambio de estación, esta fiesta es 
la puerta hacia un “mundo” nuevo, 
de color y de “bien”.

La fiesta comienza en torno 
a mediodía con la bulla de los 
cadenas, cuando estos malean-
tes recorren el pueblo y los ba-
res molestando e increpando a la 
población. A las seis y media de 
la tarde, en la Plaza Mayor de la 
villa, se reunirán los ejércitos y el 

rey los pasará revista. Todo ello 
teatralizado.

Habrá una batalla más tarde 
y, después, se enjuiciará al Judas. 
Por la noche, a las nueve y me-
dia, tendrá lugar un espectáculo 
de luz y color en el que se repre-
senta alegóricamente el fin de un 
mundo del mal y traición, repre-
sentado por el derrocado Judas y 
sus secuaces, y la llegada del bien, 
de la Primavera, o de la alegría.

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de Villadiego 
participa, en colaboración con 
la Junta de Castilla y León, en la 
iniciativa "Circuitos Escénicos de 
Castilla y León 22".

La Junta de Castilla y León, a 
través de la Consejería de Cultura 

Circuitos Escénicos de Castilla y León en 
el Auditorio Municipal Príncipe Felipe 

y Turismo, en su compromiso de 
seguir impulsando el desarrollo de 
políticas culturales que favorez-
can el acceso de los ciudadanos a 
las distintas disciplinas artísticas, 
puso en marcha en el último tri-
mestre del 2005 un programa de 
artes escénicas denominado Cir-

cuitos Escénicos de Castilla y León.
En concreto, en Villadiego se 

llevarán a cabo siete obras de tea-
tro, de las que seis tendrán lugar 
en agosto. 

El domingo 15 de mayo, Félix 
El Gato interpreta la obra "Aquí 
hay gato encerrado".

En agosto, el domingo 7, Ar-
teshow Espectáculos interpreta 
la obra "Danzando por el mun-
do", el miércoles  10, Tiritirantes 
Circo Teatro interpreta la obra 
"Patas arriba, una historia de 
circo", el lunes 22, La Coracha 
Teatro con la obra "Las plañide-

ras", el miércoles 24 Innovarte 
Creaciones Artísticas interpreta 
la obra "La bruja Kalambres", 
el jueves 25, Teatro Atópico in-
terpreta "Como una catedral" 
y para finalizar, el viernes 26, 
MDM Producciones interpreta 
"El mentiroso".
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E.R.
Arcos de la Llana estrena gim-
nasio. En la parte alta del polide-
portivo municipal, el consistorio 
arqueño ha instalado un comple-
to gimnasio que abre sus puertas 
el 1 de abril en el que se podrán 
poner en forma todos los vecinos. 
El gimnasio contará con un mo-
nitor que dirija y asesorará sobre 
los ejercicios que pueden realizar 
los usuarios y aconseje sobre la 
mejor forma de ejercitarse.

Cardio, pesas bici, cinta, elíp-
tica o spinning con 15 bicicletas, 
son algunas de las disciplinas que 
se podrán practicar en la nueva ins-
talación. El spinning podrá realizar-
se en cursos programados siempre 
que haya demanda. Francisco Ja-
vier Castillo, alcalde de la locali-
dad, espera que este gimnasio tenga 
tanto éxito como lo han tenido el 
pasado verano las nuevas piscinas. 

Este proyecto se ha llevado a 
cabo gracias a Sergio, un monitor 
que ha creado una asociación de-
portiva, y que ha estado trabajando 
en la localidad durante la pandemia 
con grupos que realizaban activi-

Arcos aumenta sus dotaciones 
deportivas con un nuevo gimnasio 

dades físicas en la plaza, y sugirió 
al alcalde la posibilidad de ubicar 
este gimnasio en el polideportivo. 
Castillo le define como "el padre 
de la criatura".

A las "máquinas" y bicis, se 
suman sacos, mancuernas, ban-
das de resistencia, barras o discos, 
todo lo necesario para ejercitarse. 

E.R.
Han sido dos años de espera, pero 
Melgar volvía a recuperar la Feria 
de San José, este año, celebran-
do la 59ª edición. Había ganas, y 
aunque al principio la asistencia 
estuvo un poco "floja",  a lo lar-
go de la jornada la afluencia de 
público aumentaba, y más aún 
el domingo, con el aliciente de la 
exposición de vehículos clásicos. 
A las 12:00h, se procedía a la in-
auguración oficial con el corte de 
cinta. El encargado, el alcalde José 
Antonio del Olmo, al que acompa-
ñaban el presidente de la Diputa-
ción, César Rico, el vicepresidente, 
Lorenzo Rodríguez, y los  diputa-

Vuelve San José a Melgar

dos José Antonio de los Mozos y 
Eduardo Munguía, además de la 
corporación melgarense. 

Tras el corte de cinta proto-
colario, las autoridades realizaban 
una visita a la feria, saludando a 
visitantes y expositores que se acer-
caron a la feria a disfrutar de una 
jornada soleada y que invitaba a 
disfrutar. 

A la ya clásica feria de ma-
quinaria agrícola se sumaba la 
feria agroalimentaria, productos 
ecológicos, artesanía, y el do-
mingo, los coches clásicos del 
Club 600 Palencia y Coches Clá-
sicos Burgos,  además del con-
curso de pesca en el lago Píso-

La localidad estrena nuevo gimnasio que se suma al resto de dotaciones deportivas de las que pueden 
disfrutar los arqueños con por ejemplo cardio, pesas, bici, cinta, elíptica o spinning con 15 bicicletas

Las instalaciones 
estarán abiertas todos 
los días de la sema-
na, en horario de lunes 
a sábado de 10:00h a 
14:00h y de 17:00h a 
22:00h, mientras que 
los domingos, el turno 
será sólo de mañana. En 

agosto permanecerá cerrado. Se po-
drán reservar las instalaciones en 
cuatro franjas horarias y el aforo 
será de 29 personas. 

Las instalaciones están pen-
sadas para todos los públicos, 
"no sólo para jóvenes", como 
comenta Javier Castillo, que re-
cuerda que el 35% de la pobla-
ción arqueña tiene menos de 25 
años. Castillo espera que la de-
manda sea tan grande como lo 
han sido las piscinas y su res-
taurante. El sistema de reserva 
será similar al de las piscinas. Se 

podrá acceder con un carnet de 
abono o bien por sesiones con 
entrada. En un futuro se quie-
ren unificar los carnets de las 
dos instalaciones. 

La inversión total ha supuesto 
algo más de 60.000 euros. 

Por otro lado, y dentro de las 
ayudas de Planes Provinciales de la 
Diputación de Burgos, se van a rea-
lizar arreglo de calles, se iluminará 
el carril bici y los dos parques del 
río, y además de concluir el skate, 
se quiere montar un pump track. 

En las piscinas, se está doblan-
do la terraza  y se realizarán algu-
nas mejoras. 

RETOMANDO EVENTOS
En el plano festivo y de eventos, el 
Ayuntamiento de Arcos de la Llana 
recupera poco a poco estas activi-
dades para volver a la normalidad. 
Juana, el Tenorio, las fiestas del 15 
al 21 de agosto o más próximo, el 
18 de junio Santa Bárbara, que vol-
verá en romería a la ermita con los 
remolques engalanados.

rica, un curso de pesca infantil 
y juvenil para iniciarse en esta 
actividad, y una jornada de mar-
cha nórdica por la zona del Pi-
suerga, una actividad que está 
cogiendo un gran auge de par-
ticipantes. 

Porque en la Feria de San 
José había actividades para to-
das las edades y para todo tipo 
de público. Y si los mayores te-

Tras dos años de parón obligado, la Feria de San José 
volvía a llenar las calles de Melgar de Fernamental, 
retomando de esta forma la actividad pre-pandémica 

ARCOS DE LA LLANA

MELGAR DE FERNAMENTAL

nían ganas de volver a la feria, no 
menos tenían los pequeños, que 
volvieron a disfrutar otra vez de 

las barracas, uno de los fijos de 
esta feria y que los más pequeños 
ya echaban de menos.
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E.R.
En 2019, el Ayuntamiento de 
Tardajos recibía una dona-
ción, un parque que pertenecía 
al complejo en el que ahora se 
ubica la residencia de mayores 
y que es su día perteneció a los 
Padres Paúles. El espacio, de algo 
más de una hectárea, está siendo 
transformado en un gran parque 
para disfrute de los tardajeños. 

El pasado 13 de marzo, los 
vecinos fueron convocados para 
realizar una plantación es este 
parque. Manzanos, tejos, tuyas, 
abedules, aromáticas o plan-
tas con flor, adquiridas por el 
Ayuntamiento, han comenza-
do a transformar este espacio 
de la mano de unos 60 volun-
tarios que dirigidos por el bió-
logo Alberto Gómez, que fue el 
encargado de las explicaciones 
más científicas aunque compren-
sibles, ya que había publico me-
nudo dispuesto a colaborar.

Recuperando el "Parque de los Padres Paúles"

Alberto les explicaba los dis-
tintos tipos de plantas, su mejor 
ubicación, cómo se debían plan-
tar así como los beneficios que 
nos aportan las plantas y árboles. 

Y con pala y azadilla en 
mano, todos pusieron su grani-
to de arena para conseguir que 
este espacio sea un referente.

TARDAJOS

REDACCIÓN
Del 9 al 12 de junio, Tardajos y de 
Rabé de las Calzadas acogerán de 
manera compartida el I Festival In-
ternacional de Cine y Mundo Rural 
RURÉFILOS, promovido por la en-
tidad cultural Lareira Pop. Incluirá 
la exhibición de los cortometrajes 
finalistas, mesas redondas y acti-
vidades en las que se involucrará 
al ámbito escolar, a los artistas de 
la zona y al sector hostelero. Asi-
mismo, servirá para reivindicar la 
figura de Mariano Díaz Tobar, na-
tural de Tardajos y promotor del 
cinematógrafo.

Rabé de las Calzadas y Tardajos, sedes del
I Festival Internacional de Cine y Mundo Rural

RABÉ DE LAS CALZADAS Y TARDAJOS

Rabé de las Calzadas y Tarda-
jos han resultado ser las poblacio-
nes elegidas para albergar RURÉ-
FILOS tras participar en una con-
vocatoria abierta entre pueblos de 
menos de tres mil habitantes de 
toda España y superar varias etapas 
del proceso de selección. Entre las 
razones aducidas por la directora 
de RURÉFILOS, Inés Vázquez, para 
elegir como anfitrionas a estas dos 
poblaciones vecinas, destaca "el en-
tusiasmo y la predisposición de su 
alcalde y alcaldesa respectivos, Die-
go Rodríguez Prieto y Laura Puente 
Franco, además de la ubicación de 

ambos pueblos en pleno Camino 
de Santiago y la maravillosa sor-
presa de ser Tardajos la cuna del 
promotor del cinematógrafo, Ma-
riano Díez Tobar, lo que le añade 
sin duda el toque cinematográfico 
perfecto".

La decisión de presentarse a 
esta singular convocatoria partió 
del alcalde de Rabé de las Calzadas, 
Diego Rodríguez Prieto, quien ha 
afirmado que "enseguida vimos en 
esta propuesta una ocasión idónea 
para incorporar al pueblo una ini-
ciativa cultural novedosa que po-
dría generar nuevas oportunidades 

y horizontes".
Por su parte, la alcadesa de 

Tardajos, Laura Puente Franco, ha 
reconocido que "cuando me lo co-
mentó el alcalde de Rabé nos uni-
mos con entusiasmo a la iniciativa 
y decidimos presentar la candida-
tura conjunta porque entendimos 
también las repercusiones positi-
vas que una cita como ésta puede 
traer consigo. Para nosotros, ade-
más, se trata de un bonito e inte-
resante proyecto en el que, como 
hemos hecho en otras ocasiones, 
hay un empeño común en propi-
ciar la puesta en marcha de ini-
ciativas beneficiosas para nuestros 
municipios".

RURÉFILOS surge a raíz de una 
iniciativa previa, el Festival Inter-
nacional de Cine Rural de Galicia, 
celebrado a lo largo de cinco años. 

Tras los cambios y parones expe-
rimentados a raíz de la pandemia, 
el Festival optó por reconvertirse y 
renovarse, ampliando su radio de 
acción y sus objetivos.

En esta nueva etapa, RURÉ-
FILOS pretende ser una iniciativa 
cultural emprendedora que dinami-
ce la vida de los pueblos, atraiga la 
atención de otras poblaciones, in-
cremente el turismo y los convierta 
en un epicentro de debate y crea-
tividad sobre el futuro del mundo 
rural, donde la cultura es la gran 
aliada y cómplice en la vertebra-
ción del territorio.

Las personas interesadas en 
participar con sus trabajos audio-
visuales pueden hacerlo a través 
de la plataforma Festhome.com y 
consultar las bases en www.rure-
filos.org.

Hace más de 100 años que 
los Padres Paúles se instalaron 
en Tardajos, poniendo en mar-
cha un colegio que fue referente 
en la comarca. 

Los tardajeños donaron te-
rrenos aledaños al colegio, en los 
que los chavales jugaban al fron-
tón o al fútbol. Con el tiempo, los 

Padres Paúles dejaron el colegio 
pasando a ser una residencia de 
mayores que no necesitaba tanto 
espacio, por lo que dividieron el 
espacio dejando una gran parte 
abandonada. Es ahora el Ayunta-
miento el que, tras esta donación, 
está poniendo en valor el que se 
llama "Parque de los Padres Paú-

les", en el que se ha recuperado 
hasta un riachuelo que pasaba 
por debajo, creando un espacio 
de lo más acogedor.

El Ayuntamiento quiere 
construir en el parque un esce-
nario con un gran espacio pavi-
mentado para albergar  activi-
dades, una de ellas, la próxima 
Feria de la Patata. 

A partir de ahora, los tarda-
jeños, los peregrinos y todos los 
que aquí se acerquen podrán dis-
frutar de bancos, fuentes y som-
bras para descansar y pasar un 
agradable rato en un entorno pri-
vilegiado.  
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REDACCIÓN
El IV Congreso Internacional 
Canal de Castilla, CICCAS_22, 
que tendrá lugar del 15 al 17 
de septiembre en el Centro Cul-
tural Provincial de Palencia, ya 
ha abierto el plazo de preinscrip-
ción, que puede realizarse en la 
web IV Congreso Internacional 
Canal de Castilla . Este congreso 
internacional cuyo lema es ‘El 
Canal de Castilla, Paisaje Cultu-
ral de Castilla y León’, está pro-
movido por la Junta de Castilla 
y León, en colaboración con la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero, la Universidad de Valla-
dolid y las diputaciones provin-
ciales de Palencia, Valladolid y 
Burgos. El programa definiti-
vo está siendo elaborado por el 
comité científico, dirigido por 
Eugenio Baraja, catedrático de 
Análisis Geográfico Regional en 
la Universidad de Valladolid y 
contará con expertos de diversas 
disciplinas, arquitectos, geógra-
fos y economistas.

Abierto el plazo de preinscripción para el IV 
Congreso Internacional sobre el Canal de Castilla

El objetivo general del IV Con-
greso Internacional del Canal de 
Castilla es el de crear un foro de 
reflexión, discusión y debate sobre 
el Paisaje Cultural, como figura de 
reconocimiento patrimonial, apli-
cada a un espacio de excepcional 
significado histórico, territorial, cul-
tural y ambiental. Una complejidad 
de valores que precisa, para su con-
servación y gestión, la perspectiva 
de integridad y utilidad. Se trata, 
en suma, de ofrecer respuestas a 
una sociedad que, consciente del 
significado de un legado excep-
cional, se pregunta por su futuro. 
También se pretende ofrecer a las 
administraciones responsables la 
oportunidad de poner en marcha 
un conjunto de experiencias que 
orienten las buenas prácticas en 
su gestión.

El Congreso se articula en tor-
no a tres grandes ejes temáticos que 
centrarán las aportaciones de los 
expertos, de los investigadores, de 
gestores y de la ciudadanía com-
prometida con estos bienes: El Ca-

JOSÉ JAVIER ESCORZA BAENA
La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural ha publicado hoy la Re-
solución por la que se aprueba la dotación financiera correspondiente a la cuarta 
asignación adicional específica de fondos públicos, por importe de 2,42 millones a 
determinados Grupos de Acción Local destinada a las Estrategias de Desarrollo Local.
Con esta última dotación financiera suman ya más de 10,7 millones del total de 
los 40 nuevos millones de euros previstos para los años 2021 y 2022, destinados 
a financiar la aplicación de las Estrategias de Desarrollo Local.

Los beneficiarios son los 16 Grupos de Acción Local de Castilla y León y se reparti-
rán estos 2,42 millones de euros. Estos grupos distribuyen entre las siguientes provincias 
de Castilla y León, 1 en Ávila, 3 en Burgos, 2 en León, 1 en Palencia, 3 en Salamanca, 2 
en Segovia, 2 en Soria, 1 en Valladolid y 1 en Zamora.

En conjunto, los 16 grupos han aportado un total de 40 proyectos. Del total de los 
cuarenta proyectos, 18 proyectos, son de tipo productivo y a ellos le corresponde el 78% 
del total de los fondos asignados y 22 son del tipo no-productivo, a los que se destina el 
22% de los fondos.

La distribución por provincias de los cuarenta proyectos aprobados es la siguiente: 
1 en Ávila, 11 en Burgos, 3 en León, 2 en Palencia, 10 en Salamanca, 3 en Segovia, 8 en 
Soria, 1 en Valladolid y 1 en Zamora.

Los proyectos financiados con esta tercera asignación permitirán crear un total de 17 
empleos y la consolidación de 123 empleos. En cuanto a los empleos creados, un 8,7% 
, corresponden a los proyectos de valorización de productos agrarios y agroalimentarios 
y el resto a las pymes en general y a las relacionadas con actividades del sector turístico. 
En cuanto a los empleos mantenidos, el 37,6% (46 empleos) correspondería a los proyec-
tos de valorización de productos agrarios y agroalimentarios.

Grupos de Acción Local 
recibirán hasta 2,42 millones 
en Fondos Públicos

REDACCIÓN
La Junta de Castilla y León abre el plazo, entre el 1 y el 29 de abril, para que los 
interesados en aprender o perfeccionar algún idioma, soliciten plaza en alguna de 
las 14 Escuelas Oficiales de Idiomas (EOI) de la Comunidad o en las 22 secciones 
dependientes de ellas. En esta red, sostenida por la Consejería de Educación, se 
imparten diez lenguas: Alemán, Chino, Español como Lengua Extranjera, Euskera, 
Francés, Gallego, Inglés, Italiano, Portugués, Ruso.

Si quedan vacantes una vez finalizado el primer proceso de admisión, se abrirá un 
segundo periodo de solicitud entre el 18 de julio y el 9 de septiembre.

Para acceder a estas enseñanzas, es requisito imprescindible tener 16 años cumpli-
dos en el año en que se comiencen los estudios. Asimismo, podrán acceder los mayores 
de 14 años para seguir las enseñanzas de un idioma distinto del cursado en ESO. Las so-
licitudes estarán en las EOI, en el Portal de Educación , en las direcciones provinciales de 
Educación y en la  sede electrónica de la Administración

Abierto el plazo de admisión 
a las Escuelas Oficiales de 
Idiomas

nal de Castilla como paisaje cultu-
ral; Canal de Castilla como recurso 
multifuncional y Canal de Castilla: 
Estrategias de gestión, gobernanza 
y participación.

EL CANAL DE CASTILLA
Constituye la mejor expresión de 
las ideas ilustradas en su propó-
sito de vertebrar e integrar el te-
rritorio mediante canales de na-
vegación interior. Es el arquetipo 
de las grandes obras de ingenie-
ría civil que se desarrollan entre 
los siglos XVIII y XIX en España. 
Sus valores patrimoniales permi-
tieron reconocerlo en 1991 como 
Bien de Interés Cultural (BIC), en 
la categoría de Conjunto Históri-
co. Diez años después, en 2001, 
se aprobó el Plan Regional de 
Ámbito Territorial del Canal de 
Castilla.

El Plan de Excelencia Turísti-
ca del Canal de Castilla, promovi-
do por las diputaciones de Burgos, 
Palencia y Valladolid, y el Consor-
cio creado para su gestión, abrie-

‘Paisaje Cultural de Castilla y León’ es el lema del IV Congreso sobre el Canal de Castilla, que se desarrollará en Palencia,
del 15 al 17 de septiembre. La información sobre contenidos y preinscripciones pueden consultarse en la web informativa 
del congreso, que contará con especialistas de diferentes disciplinas, arquitectos, geógrafos y economistas

ron el camino a su aprovechamien-
to como recurso turístico integral. 
Fue el resultado de la cooperación 
administrativa a diferentes escalas 
que asumía una de las conclusio-
nes del II Congreso Internacional 
del Canal de Castilla, celebrado en 
Palencia en 2004. El III Congre-

so Internacional, organizado por 
el Consorcio en 2010, se propuso 
dar un nuevo impulso al conjunto, 
reivindicando su condición de es-
pacio cultural. Ahora, la Junta de 
Castilla y León asume el reto de la 
celebración de este IV Congreso 
Internacional del Canal de Castilla.

 CASTILLA Y LEÓN
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pueblos

E.R.
En pleno corazón del Parque 
Natural ‘Hoces de Alto Ebro y 
Rudrón’, rodeada de naturale-
za, rocas y agua, se encuentra 
Tubilla del Agua. El apellido de 
esta localidad hace honor a las 
cascadas y saltos de agua que 
la rodean, y a un espacio que 
deslumbra con su color, el Pozo 
Azul, en la pedanía de Covanera, 
a la que se suman Bañuelos de 
Rudrón, San Felices de Rudrón 
y Tablada de Rudrón, cuatro pe-
danías pertenecientes al Ayun-
tamiento de Tubilla del Agua.

Los saltos y cascadas des-
embocan en el Rudrón, que zi-
gzaguea por el valle, y en el que 
desemboca el arroyo Hornillo, 
que atraviesa las calles de Tu-
billa salvando una serie de sal-
tos y desniveles. A estos saltos 
se suma la Fuenteona, una cas-
cada situada a poca distancia 
del casco urbano. Un poco más 
alejado, se encuentra el salto de 
la Cascada de Santa Olalla o de 
Las Pisas. En un entrante entre la 
vegetación podemos ver el Sal-
to de Los Torcos, un salto verti-
cal estrecho y encajonado de 15 
metros por donde se precipita el 
río Hornillo. Podemos disfrutar 
de este paisaje desde el mirador 
metálico instalado justo en la 
parte superior del salto y desde 
donde se puede ver al fondo el 
Cañón del Rudrón.

El rumor del agua es la ban-
da sonora de Tubilla, agua que 
relaja, que embauca y nos trans-
porta a un estado de paz que 
sólo se logra en lugares como 
este. 

El tiempo ha tallado el en-
torno de Tubilla, el tiempo y el 
agua. Pero también ha sido mo-
delada por el hombre a lo largo 
de los siglos, no en vano, Tubi-
lla del Agua se encuentra en la 
zona de Las Loras, y participa 
en el proyecto "Territorio Me-
galítico", que pone en valor la 
riqueza patrimonial prehistórica 
de esta comarca. 

Los asentamientos humanos 
datan de la época neolítica, y de 
ello da fe el Dolmen de Valde-
muriel, situado en los páramos 
que dominan la localidad y que 
data de hace más de 5.700 años, 
lo que le convierte en el prime-
ro y más antiguo de la comarca 
burgalesa.  La cámara sepulcral 
tiene forma de hexágono irre-
gular con un pasillo construi-
do con losas apiladas en vez de 
lajas alineadas en sentido lon-
gitudinal.

Tubilla aparece citada por 
primera vez en el documento 
fundacional del cenobio de San 
Miguel, en 1052. En el año 1160, 
doña Sancha regala al abad de 
Ibeas de Juarros varios lugares y 
bienes que posee, entre ellos ha-
bla de "Tovilla". No hay duda de 
que se trata de Tubilla del Agua 
ya que inmediatamente figuran 
San Felices y Covanera. Según 
documentación de Las Huelgas, 
al año siguiente el mismo Pre-
lado vende a este monasterio lo 
que había comprado anterior-
mente a doña Sancha y expre-
samente se cita "Toviella", re-
firiéndose a Tubilla del Agua. 

Destaca en su patrimonio la 
iglesia de Santa María, el Arco, 
uno de los accesos medievales 
a la villa que se ha conservado, 
la iglesia de San Juan, en el Ba-
rrio de Abajo, en el que se con-
servan algunas construcciones 
como la casa de los Bocanegra. 
La iglesia se conserva en esta-
do ruinoso al igual que la vieja 
iglesia de San Miguel, que ha 
sufrido varios expolios.

Bañuelos de Rudrón es uno 
de esos municipios de la llamada 
"España vaciada", sin apenas po-
blación, pero con un patrimonio 
inmenso. Cuenta en su caserío 
con una iglesia BIC, la dedica-
da  a San Esteban Protomartir, 
románica en su fábrica y que 
cuenta con un retablo barroco. 
El Catastro del Marqués de la 
Ensenada lo cataloga entre los 
pueblos de señorío, ya que per-

tenecía al marqués de Villena 
y Aguilar y su nombre apare-
ce escrito por primera vez el 25 
marzo de 1065 en el Cartulario 
del Monasterio de San Millán 
de la Cogolla.

El caso de Tablada es simi-
lar, una localidad casi deshabi-
tada pero con un gran patrimo-
nio. En lo más alto del pueblo 
se encuentra la iglesia dedica-
da a San Juan Bautista, de cor-
te gótico con restos románicos, 
mismo estilo que el de la ermita 
dedicada a la Inmaculada, de fi-
nales del Siglo XII, con portada 
románica adintelada con relie-
ve de Cristo con ángeles en el 
tímpano, arquivoltas decoradas 
y canes en tejaroz.

El nombre de Tablada  apa-
rece por primera vez en el "Li-
bro de las Behetrias" hacia 1352. 

San Felices de Rudrón se 
"salva" en parte de la despo-
blación al estar en plena carre-
tera N-623. Al llegar al pueblo 
llama la atención la formidable 
mole de piedra caliza que lo pre-
side, el Perentón. Es el resultado 
más visible del magnífico sis-
tema kárstico que forma el va-
lle, dando lugar a las Hoces del 
Rudrón, patrimonio geológico 
protegido por el Plan de Ordena-
ción de los Recursos 
Naturales del Parque 
Natural.

En el caso de Co-
vanera, también en 
la N-623, hay vesti-
gios de poblamiento 
en el siglo noveno, y 
el primer dato escrito 
aparece en 1 de ju-
nio de 945 en la do-
cumentación de San 
Pedro de Cardeña. 

Aunque por lo 
que es más conoci-
da Covanera es por 
el Pozo Azul, mara-
villa de la naturale-
za, un pozo sin fon-
do, conocido así por 
el color de sus aguas. 

Diputación
de Burgos

Tubilla del Agua 
Esculpida por el agua
Agua, rocas y naturaleza se juntan al patrimonio histórico para 
formar  un conjunto al que merece la pena acercarse

Y son llamativas las curiosas for-
maciones de las rocas que circun-
dan el lugar.
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M.A. 
Enrique Elena es el gerente de 
Comercial Ganado de Anievas, 
ubicada en Cantabria. Una gana-
dería de raza tudanca, cien por 
cien criadas en pureza. En el año 
2013 la firma creaba De Raza, 
con la puesta de marcha de dos 
carnicerías y la venta a restau-
ración. Las trece variedades de 
hamburguesa son la joya de la 
corona de la marca. 
Pregunta.- ¿Cómo y cuándo nace 
De Raza?
Respuesta.- Empezó en 2012 
cuando montamos Comercial Ga-
nado de Anievas con ganadería 
de tudanca y en verano del 2013 
es cuando nace la marca comer-
cial De Raza con un par de car-
nicerías y venta a restauración. 
Además contamos con obrador 
y cocina y nuestro fuerte es la 
hamburguesa De Raza. Son 13 
variedades cada una con el nom-
bre de un pueblo, valle, zona de 
Cantabria. Todas están hechas 
de tudanca 100% criadas en pu-
reza. Una de ellas, 'Cantabria', 
solo lleva vaca y las otras 12 se 
producen con entre un 83% y un 
90% de carne de vaca tudanca y 
el resto son ingredientes picados 
en crudo que se suman a la car-
ne, como el aguacate, la cebolla 
caramelizada, foie o jamón ibé-
rico entre otros. 
P.- La pasión y el motor de la em-
presa es la cría de la raza tudanca, 
una raza autóctona de Cantabria. 
¿Por qué esa apuesta por una raza 
tan concreta?
R.- La raza tudanca es la raza 
cántabra por naturaleza. Es im-
posible comer carne de tudanca 
sin saberlo. Los restaurantes te 
lo hacen saber porque es la car-
ne más valorada de Cantabria y 
es muy escasa porque el rendi-
miento cárnico es muy pequeño. 
Muchos ganaderos cruzan la tu-
danca con otras razas y los ter-
neros ya no son tudancos pero 
los venden como tal. Ahí está la 
guerra y nosotros las criamos en 
pureza porque preferimos calidad 
y cantidad.
P.- ¿Qué diferencia a la tudanca 
del resto se razas bovinas?
R.- Cada raza es distinta. Tienen 
distinto sabor, olor y textura. El 
problema son los cruces porque 
ahí pierden identidad. La raza tu-
danca tiene un aroma intenso y 

“La carne de vaca tudanca, un producto
de gran calidad y sabor y rico en Omega 3”

las piezas son algo más pequeñas. 
Viven todo el años en momen-
to salvo los últimos cuatro me-
ses antes de sacrificarlos. Es una 
carne magra, de enorme calidad 
y rica en Omega 3 por el pasto 
con el que se alimenta el animal.
P.- Criais a vuestro ganado según 
el calendario tradicional de Can-
tabria. ¿Qué implica esa crianza?
R.- Por las condiciones climato-
lógicas y dejar respirar el mon-
te, en el mes de marzo pastan en 
zona baja para a finales de mayo 
tenerlas en fincas y después su-
birlas a monte. Allí están desde 
finales de mayo hasta noviem-
bre. A partir de ahí, como falta 
pasto esos dos últimos meses del 
año se estabulan y se alimentan 
de hierba que hemos segado en 
verano. Los últimos cuatro meses 
antes de sacrificar se quedan es-

ENTREVISTA con ENRIQUE ELENA ,  gerente de Comercial Ganado de Anievas

tabuladas y toman pienso natu-
ral por lo que se logra ablandar 
la carne y ganar grasa. 
P.- La ganadería cuenta además 
con la certificación IGP, un sello 
fundamental para garantizar la 
gran calidad del producto final.
R.- Sí, solo se puede certificar en 
terneros. En nuestra ganadería 

suponen un 30% de las cabezas. 
P.- Para completar la cadena, con-
táis con carnicería propia. ¿Cuáles 
son los productos estrella y los más 
demandados?
R.- Toda la carne de Tudanca 
es buena y con la venta online 
vendemos a muchos particulares. 
En cualquier caso, además de las 
hamburguesas, la carne de guisar 
es uno de los productos estrella 
porque es de primerísima calidad. 
Para restauración sobresalen la 
pieza de chuleta alta y baja y el 
solomillo. Todo el resto de pieza 
de animal se usa para hambur-
guesa y esa es la clave de nues-
tro éxito. 
P.- Servís además a restaurantes. 
¿Qué demanda tiene la vaca tu-
danca fuera de Cantabria?
R.- Muy poca porque era poco 
conocida hasta ahora. Aunque 

poco a poco se adquiere desde 
restaurantes de todo el país. Es 
una carne escasa porque por el 
momento la tudanca sigue siendo 
una raza en peligro de extinción. 
Se ha remontado un 30% el censo 
pasando de 8.000 a 11.000 cabe-
zas pero sigue siendo una cifra 
muy bajita. Son ganaderías muy 
pequeñas. 
P.- ¿Cuántas personas conforman 
la empresa actualmente?
R.- En total somos un equipo de 
diez personas entre la ganadería 
y la comercial 
P.- ¿Cómo ha afectado a la gana-
dería y en concreto a De Raza la 
crisis del COVID-19?
R.- El covid fue mortal por los 
restaurantes cerrados y bajamos 
la producción en un 90%. Lo he-
mos pasado muy mal y hemos 
salido a base de patrimonio y 
de dar unas pérdidas salvajes. 
Hemos mantenido el personal 
y nos dedicamos a potenciar 
venta particular y en carnice-
rías y abrimos una nueva. De 
momento con el transporte no 
hemos tenido problema pero te-
nemos un incremento medio de 
los gastos y proveedores de un 
30%. El problema son los pre-
cios de combustible, energía y 
proveedores.  
P.- ¿Qué planes de futuro tiene 
la empresa?
R.- Vivimos día a día. No hace-
mos planes a largo plazo. Afortu-
nadamente creemos que la pan-
demia no nos dará más proble-
mas pero la crisis económica en 
la que estamos puede ser más 
dura aún. Todo el mundo pare-
ce que está siendo muy cauto. 

Puedes comprar on line 
a través de las webs 
carnederazatudanca.com 
y ganadodeanievas.com, 
donde podrás encontrar 
hamburguesas, packs 
de carne y barbacoa 
o platos preparados
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ACADEMIAS

ACADEMIA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
www.academianuevacastilla.es 

ASADORES

AUDÍFONOS

AUTOESCUELAS

AUTOESCUELA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
www.academianuevacastilla.es 

COLECCIONISMO

CLÍNICAS DENTALES

ELECTRICIDAD

ESCUELAS DE ARTE

HERBOLARIOS

IMPRENTAS

MAQUILLAJE

MEDICINA ESTÉTICA

MUEBLES

PINTURA Y DECORACIÓN

TALLERES

PRODUCCIONES 
ARTÍSTICAS

RESTAURANTES

REFORMAS

SISTEMAS 
DE SEGURIDAD

INSTALACIONES ELÉCTRICAS EN GENERAL
REFORMAS Y REPARACIONES

TECNOLOGÍA LED   AHORRO CONSUMO
SENSORES DE MOVIMIENTO

CÁMARAS DE SEGUIRDAD   CCTV
MANTENIMIENTO ELÉCTRICO

GARAJES Y COMUNIDADES
PORTEROS VIDEOPORTEROS

AUTOMÁTICOS
ANTENAS COMUNIDADES SATÉLITE

Pídanos presupuesto sin compromiso
Estudiamos cada caso personalmente

TEJADOS Y REFORMAS

POZA
* Eliminación de goteras y humedades
* Limpieza y colocación de canalones

616 35 90 25

GA
RA

NTIZADO

SERIEDAD

PRESUPUESTO

SIN COMPROMISO

SE COMPRA TODO TIPO DE ANTIGÜEDADES Y OBJETOS DE COLECCIÓN:
calendarios, albumes de cromos, libros antiguos, papel antiguo, medallas y

objetos militares, chapas publicidad, navajas y espadas... y antigüedades en general 

ANTIQUO NETON

NOS DESPLAZAMOS A CUALQUIER LUGAR...
Tfno. 620 123 205   jrhernandezgarcia@gmail.com

FACIAL Y CORPORAL,
MASCULINA Y FEMENINA,

MEDICINA ESTÉTICA ONCOLÓGICA

C/ Doña Berenguela 9 bajo
Tfnos. 947 655 085 - 640 846 857

www.clinicanuevavida.es

si quiere anunciarse
en esta sección...

Teléfono 947 256 258     Publicidad 669 452 712

guía de SERVICIOS
   y PROFESIONALES de confianza
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ASESOR NATURÓPATA
COSMÉTICA ECOLÓGICA
Legión Española 1 - 09001 -Burgos

T.: 947251277
www.cunasalud.com

ALBERTO
MOTOR

· Mecánica · Diagnosis
· Electricidad · Inyección · ABS

C/ Villarcayo, 14
Tel. 947 224 911

C/ San Cosme 2. Oficina 103

Consultoras de belleza independiente

Virginia Canuto Benito 627 366 605
Mar Sanjurjo Blanco 633 744 381
Patricia Osés Gómez 699 013 122

IGNACIOIGNACIO
ALMACÉN DE MATERIAL ELÉCTRICO

C/. La Demanda, 1 - Naves Ural 32
Pol. Gamonal - Villayuda · 09007 BURGOS

Tfno. 947 467 345  Móvil 667 890 669

Pol. Ind. Gamonal-Villayuda - C/La Demanda, naves Ural. Nº41
Tels.- 947 21 35 48 / 947 23 44 63

pabloperez@pabloperezag.com  -  www.pabloperezag.com

ALARMAS - CAMARAS DE CIRCUITO CERRADO DE T.V.
PORTEROS AUTOMATICOS VIDEOPORTEROS (IP)

ANTENAS DE T.V. – SONIDO VIVIENDA
AUTOMATIZACION INTELIGENTE

SALÓNES - COCINAS - BAÑOS - DORMITORIOS - SOFÁS - COLCHONES
TODO PARA EL HOGAR:

CASA EN VENTA

para reformar en Huérmeces
Precio a convenir

Interesados llamar al 947 266 750

SE VENDE CASA
DE PIEDRA




